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Век свёклы 
не принять
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Яблоневый сад четы Седовых
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Орловщина пряная
ФЕРМЕРЫ ИЗ ОРЛОВСКОГО 
РАЙОНА ВЫРАЩИВАЮТ 
КОРИАНДР, КОТОРЫЙ 
ЭКСПОРТИРУЕТСЯ В ИТАЛИЮ 
И БЕЛОРУССИЮ
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Хлебная экономика
ХЛЕБОПЕКИ ПРЕДЛОЖИЛИ ВЛАСТЯМ 
ВКЛЮЧИТЬ ЛЕЧЕБНО-ПРОФИЛАКТИЧЕСКИЕ 
СОРТА ХЛЕБА В ГОСЗАКАЗ

КАК НЕ ОБМАНУТЬСЯ, ПОЛУЧАЯ КРЕДИТ 
В БАНКЕ

ОРЛОВЩИНЕ НУЖЕН 
САХЗАВОД С КОНТРОЛЬНЫМ 
ПАКЕТОМ АКЦИЙ 
ГОСУДАРСТВА,  ЧТОБЫ  
РЕКОРДНЫЕ УРОЖАИ 
СВЁКЛЫ НЕ ГНИЛИ 
НА ПОЛЯХ. ЦЕНА ВОПРОСА — 
180 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

Шанс молодых
ОРЛОВСКИЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ 
ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
В РОССИЙСКОМ КОНКУРСЕ

1 186 208
тонн сахарной свёклы 
убрано с полей Орловщины
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Александр Мазалов

— Антициклон смещает-
ся с запада, северо-запа-
да крайне медленно, поэ-
тому погода в регионе со-
хранится, — рассказал ин-

женер-синоптик Орловс-

кого областного центра 

по гидрометеорологии и 

мониторингу окружаю-

щей среды Михаил Бы-

ковский. 
Ночью температура воз-

духа будет колебаться в 

рамках от -3 до +2 градусов.  
В течение дня воздух про-
греется до 3—8 градусов 
тепла.

Согласно прогнозу, 27 
октября в Орле и по обла-
сти будет безосадочно. 
Столбики термометров 
покажут ночью от -1 до +4 
градусов, при прояснени-
ях возможно похолодание 
до 5 градусов мороза. 
Днем температура возду-
ха составит 4—9 градусов 
тепла.

Изменений нет

Смотрите и слушайте

И О ПОГОДЕ

АНОНС

ОФИЦИАЛЬНО

Александр Бочков

Сразу два современных 
спортивных объекта от-
крывали в этот день на 
Центральном стадионе. 
Перед Дворцом спорта, 
там, где так долго распо-
лагалось, с позволения 
сказать, запасное фут-
больное поле (народ име-
новал его иначе, жестче, 
но точнее — «бычатник»), 
появилось новое поле — с 
искусственным газоном 
последнего поколения и 
системой подогрева. А на 
главной арене стадиона 
завершено строительство 
легкоатлетического ядра 
— дорожки и секторы гото-
вы принять участников со-
ревнований самого высо-
кого ранга! 

Это только первые про-
екты широкомасштабного 
плана реконструкции име-
ющихся объектов, а также 
строительства новых. Они 
были разработаны в связи 
со стартом мероприятий, 
посвященных предстояще-
му 450-летию Орла.

На изумрудный газон но-
вого футбольного поля вы-
шли юные знаменосцы — 
участники зажигательной 
спортивно-художествен-
ной композиции, с которой 
они выступили перед зри-
телями и почетными го-
стями праздника. 

— Дорогие орловцы, ува-
жаемые тренеры, спорт-
смены, ветераны спорта! — 
обратился к собравшимся 
г у б е р н а т о р  о б л а с т и 

Александр Козлов. — От 
всей души поздравляю вас 
с завершением первой оче-
реди реконструкции глав-
ной спортивной арены на-
шей области. 

В 2012—2013 годах пре-
дусмотрены реконструк-
ция бассейна, универсаль-
ного спортивного зала, 
теннисных кортов, спор-
тивных площадок, фасада 
стадиона, строительство 
бобслейной стартовой эс-
такады и ряда других объ-
ектов. Будет проведена и 
реконструкция всех трибун 
стадиона.  Из областного и 
федерального бюджетов 
планируется направить на 
эти цели около 120 млн. 
рублей.

Желаю вам, дорогие 
друзья, новых ярких побед 
и еще раз от всей души 
поздравляю вас с сегод-
няшним важным событием 
в спортивной жизни Ор-
ловщины!

За заботу о подрастаю-
щем поколении, создание 
достойных условий для за-
нятий спортом руководите-
лей страны, областное пра-
вительство поблагодарили 
представители родитель-
ского комитета СДЮШОР 
«Русичи» и юные футболи-
сты. А затем губернатору 
было предоставлено право 

произвести первый удар по 
мячу из центра нового фут-
больного поля. После чего 
в осеннее небо взметну-
лись десятки ярких белых, 
синих и красных воздушных 
шаров.

Президент Всероссийс-
кой федерации легкой ат-
летики Валентин Балахни-
чев на глазах болельщиков 
принял «волевое решение» 
— зачислил губернатора 
Орлов  ской области в со-
став сборной России по 
легкой атлетике, а в каче-
стве свидетельства о за-
числении вручил ему сумку 
с полным комплектом эки-
пировки «сборника».

ПРАЗДНИК

По мировым стандартам
23 октября впервые 
за 30 лет зажглись 
мощные осветительные 
мачты главного стадиона 
Орла.
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155млн.
рублей выделил 
федеральный центр 
в соответствии 
с постановлением, 
подписанным 
Владимиром 
Путиным, 
на реконструкцию 
стадиона, 
происходящую 
в рамках подготовки 
к празднованию 
450-летия Орла

40млн.
рублей 
на реконструкцию 
стадиона было 
вложено из средств 
нашей области

около

Александр 
Козлов:
— Через 
несколько лет 
этот парниш-
ка будет 
играть в 
молодежной 
сборной 
страны

Пятикратная чемпионка 
Европы, участница двух 
Олимпийских игр Валентина 
Тихомирова:
— Я сегодня самый счастливый 
человек в Орле. Большое 
спасибо людям, которые были 
задействованы в процессе 
строительства, от имени всех 
спортсменов, которые будут 
теперь здесь тренироваться и 
выступать. В Орле мне дове-
лось провести всю свою 
спортивную жизнь, с этого 
стадиона уезжала я на пять 
своих победных чемпионатов 
Европы, на Олимпийские игры. 
Мы не хуже спортсменов и 
тренеров из других городов 
России, мы можем в Орле 
растить своих олимпийцев. 
Особенно теперь. Спасибо вам 
всем за заботу!

Исполняющий обязанности предсе-
дателя Орловского областного 
Совета народных депутатов Алек-
сандр Лабейкин:
— Мы присутствуем на открытии 
обновленного стадиона имени Ленина, 
который и дальше будет развиваться. В 
ближайшей перспективе он станет цен-
тром спортивной жизни Орловщины. 
Совсем скоро построим большой 
современный бассейн в техническом 
университете. Недавно, перед днем 
города, состоялось открытие нового 
корпуса спортивной школы «Орел-
Карат». В прошлом году были сданы 
в эксплуатацию физкультурно-оздо-
ровительный комплекс в Ливнах и 
ледовый дворец во Мценске. При 
этом отмечу, что ряд объектов был 
построен по программам партии 
«Единая Россия». 
Строительством и реконструкцией 
спортивных сооружений, развитием 
различных видов спорта, популяри-
зацией здорового образа жизни 
сегодня мы создаем серьезный 
задел для подрастающего поколе-
ния, даем возможность молодежи 
заниматься любимым видом спорта в 
комфортных условиях, прививаем 
физическую культуру. 
У меня растет внук. Он тоже занима-
ется спортом. Могу сказать, что я с 
удовольствием приду с ним сюда 
посмотреть следующую игру нашей 
футбольной команды 

Президент 
Всероссийской 
федерации 
легкой атлетики 
Валентин 
Балахничев:
— Следующий 
год для наших 
спортсменов 
будет особен-
ным: им предсто-
ит выступать на 
Олимпийских 
играх в Лондоне. 
Сборная России 
по легкой 
атлетике сейчас 
на подъеме, но 
сборная — это не 
только спортсме-
ны и тренеры, но 
и все, кто болеет 
за нее, кто 
помогает 
создавать 
условия для 
развития легкой 
атлетики

После удара 
губернатора 
мяч переле-
тел на другую 
половину 
поля

Сегодня на территории региона ожидается 
переменная облачность. Ночью без осадков. Днем в 
Орловской области местами возможны небольшие 
дожди. В городе осадков днем не ожидается. 

Программа  «Персона грата» с депутатом ГД 
РФ Романом Антоновым. Сегодня  в 19.00 на 
телеканалах «Россия 24», ТВЦ и РБК.

Прямой радиоэфир  с депутатом ГД РФ Ро-
маном Антоновым. Сегодня в 12.10 на «Экс-
пресс-радио».НА ЦЕНТРАЛЬНОМ СТАДИОНЕ ОРЛА ОТКРЫЛИ ДВА СОВРЕМЕННЫХ ОБЪЕКТА

Сегодня в Карачевском 
районе Брянской области 
состоялось торжественное 
открытие восстановленного 
мемориального комплекса 
«Хацунь». В церемонии от-
крытия мемориала приняли 
участие Председатель Пра-
вительства РФ В.В. Путин, 
руководители субъектов 
РФ, ветераны Великой Оте-
чественной войны, общест-
венники, члены поисковых 
отрядов, делегаты из быв-
ших союзных республик.

 В церемонии открытия 
мемориального комплек-
са принял участие Губер-
натор Орловской области 
А.П. Козлов.

Мемориал «Хацунь» со-
здан не только в память о 
318 расстрелянных  70 лет 
назад жителях деревни Ха-
цунь, но и  о 1016 уничто-
женных в годы Великой 
Отечественной войны де-
ревнях и селах Брянщины. 
По своему размаху и эмо-
циональному воздействию 
он не уступает мемориалу 
«Хатынь» в Белоруссии. 

Масштабная реконструк-
ция мемориала проводи-
лась в течение двух лет. 
Строительные работы фи-
нансировались из феде-
рального бюджета и вне-
бюджетных источников. 
Средства на восстановле-

ние «Хацуни» перечисляли 
трудовые коллективы, жите-
ли Брянской области. Благо-
даря поддержке Президента 
России из федерального 
бюджета было выделено 20 
миллионов рублей.

Комментируя состояв-
шееся событие, Губернатор 
Орловской области под-
черкнул, что мемориаль-
ный комплекс «Хацунь» слу-
жит ещё одним символом 
нашего единства, сплоче-
ния, благодарности и пре-
клонения перед народным 
подвигом. «Открыв этот ме-
мориал, мы отдаем дань 
уважения всем, кто хранит 
эту память, и глубоко скор-
бим по невинным жертвам 
самой страшной войны», — 
сказал А.П. Козлов.

Только в Орловской обла-
сти в ее довоенных грани-
цах (куда входила и терри-
тория Брянской области) 
потери составили более 620 
тысяч жителей. Недалеко от 
Орла есть мемориал «Уби-
тая деревня», воздвигнутый 
в память о сожженной кара-
телями деревне Колпачки 
Урицкого района. 

«Мы, жители городов во-
инской славы Орла и Брян-
ска, должны помнить, что 
300 тысяч воинов Красной 
Армии отдали жизнь за ос-
вобождение нашей земли. 
Своим трудом, своей любо-
вью к Отечеству мы должны 
быть достойны памяти пав-
ших!» — подчеркнул Губер-
натор Орловской области.  

Пресс-служба Губернатора 
Орловской области

Губернатор Орловской 
области принял участие 
в церемонии открытия 
мемориального 
комплекса «Хацунь» 
в Брянской области.

Открытие мемориала

 30млн.
рублей выделено  
на специальное 
оборудование 
для оснащения 
универсального 
спортивного зала 
и плавательного 
бассейна в Орле

Здравствуйте, я ваш участковый!
Уважаемые читатели!

2 ноября, в среду, с 11.00 до 12.00 в редакции га-

зеты «Орловская правда» состоится прямая линия с 

начальником отдела организации деятельности 

участковых уполномоченных полиции и ПДН УМВД 

РФ по Орловской области Александром Жуковым. 

К кому обратиться, если ночами вам не дают спать 
шумные соседи? Как познакомиться со своим участко-
вым и быть уверенным, что перед вами сотрудник поли-
ции, а не переодетый грабитель? Поможет ли участковый 
полицейский ликвидировать наркопритон? На эти и дру-
гие вопросы вам ответит Александр Сергеевич.

Ждем ваших звонков в указанное время, а так-

же с сегодняшнего дня по телефону 76-48-98 в 

рабочее время с 9.00 до 18.00.

ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

~~

стр. 4 >

стр. 6 >



На координационное сове-
щание, которое состоялось 21 
октября, приехали представи-
тели более 20 научных инсти-
тутов не только  регионов на-
шей страны, но и ближнего за-
рубежья. Все они занимаются 
возделыванием культур и сор-
тов, выведенных во ВНИИ ЗБК: 
сои, гороха, гречихи, проса.

Всероссийский научно-ис-
следовательский институт 
зернобобовых и крупяных 
культур является ведущим в 
этой отрасли и координирует 
все НИУ России. Достаточно 
только сказать, что в этом го-
ду наш регион занял первое 
место по производству гре-
чихи. 83 тысячи тонн — столь-
ко не удалось собрать ни од-
ной области в стране! 

Отличные показатели по 
сбору гречихи сорта Девятка 
в КХ «Малеевское» Орловско-
го района. Здесь получили 
36 ц/га на площади 138 га. 
Что касается гороха, то здесь 
отличилось ООО «Дубовиц-
кое» Малоархангельского 
района, где собрали 48,5 ц/га 
сорта Фараон на площади 
350 га. Урожайность проса 
сорта Квартет оказалась луч-
шей в  Болховском районе в 
КХ «Половинкина В.И.». Она 
составила 35 ц/га.

С каждым годом участни-
ков-соисполнителей, кото-
рые работают над улучшени-
ем потенциала зернобобовых 
и крупяных культур, становит-
ся все больше.  Разработкой 
научно обоснованных прин-
ципов и методов реализации 
биологического потенциала 
зернобобовых и крупяных 
культур на основе новых на-
правлений селекции сегодня 

занимаются 30 научно-ис-
следовательских институтов. 

Результатом этой работы 
стало создание новых сортов 
гороха, вики, чечевицы, фа-
соли, гречихи и проса. В ре-
естр селекционных достиже-
ний за последние пять лет их 
было внесено более 40.

 Единственное, что портит 
радость от новых открытий, 
—  необходимость ежегодной 
оплаты за патенты. На это се-
годня уходит немало средств, 
которыми бюджетные орга-
низации (а институты явля-
ются именно таковыми) не 
располагают. 

Участники координацион-
ного совещания с увлечени-
ем делились наработками в 
усовершенствовании уже 
имеющихся и создании но-
вых теоретических основ и 
ресурсосберегающих техно-
логий производства зерно-
бобовых и крупяных культур. 
Говорили о том, что нужно 
выводить новые высокопро-
дуктивные сорта, разраба-
тывать экономически и эко-
логически выгодные энерго-
сберегающие технологии. 

Задачи на предстоящую 
пятилетку стоят немалень-
кие: ученым предстоит вы-
дать «на-гора» 26 методи-
ческих разработок, 16 ресур-
сосберегающих технологий, 
21 рекомендацию...

Но, как оказалось, трудно-
стей они не боятся. Только зер-
нобобовых культур запланиро-
вано создать почти полсотни 
новых сортов. Крупяных — 20 
(по 10 гречихи и проса). Таким 
образом, производство зер-
нобобовых к 2015 году должно 
вырасти в два с лишним раза. 

Не меньше планов строит-
ся и в отношении крупяных 

культур. Здесь урожайность 
предстоит увеличить на 60 %. 

При этом важно не только 
создать новые сорта, но и 
повысить качество произво-
димой продукции, ведь пот-
ребительские требования  
постоянно растут. Поэтому 
все биологические факторы 
используют с максимальной 
эффективностью. 

Участники совещания 
проанализировали и совре-
менное состояние производ-
ства зернобобовых культур в 
мире. Первое место по по-
севным площадям занимает 
соя, второе принадлежит фа-
соли, третье — гороху.  

Хотя фасоль и заняла вто-
рое место по количеству по-
севных площадей, но ученые 
сетовали на то, что должного 
распространения в России она 

не получает. А культура эта 
очень востребована. А вот до-
ля сои неуклонно растет. При-
чем ровно на столько, на сколь-
ко снижается процент гороха и 
фасоли. Это дает селекционе-
рам серьезный повод приза-
думаться, как все-таки сохра-
нить и расширить посевные 
площади этих культур. 

Переоценить значение та-
ких совещаний сложно: ведь 
зернобобовые и крупяные 
культуры решают вопрос 
обеспечения населения вы-
сококачественными пищевы-
ми продуктами, не говоря уже 
о том, что имеют большое 
кормовое значение. 

 Недостатки в выращива-
нии этих культур наглядно по-
казала засуха прошлого года. 
Тогда провал по производ-
ству зерновых бобовых и кру-

пяных культур случился в мас-
штабах целой страны. Цена 
за килограмм гречки доходи-
ла до 150 рублей. Жизнь на-
глядно показала, что концен-
трация посевов гречихи толь-
ко в Приволжском, Централь-
ном, Сибирском и Южном 
федеральных округах нера-
циональна. Поэтому участ-
ники совещания неоднократ-
но подчеркивали, насколько 
важно внести изменения в 
структуру посевных площа-
дей, используя имеющийся 
отечественный потенциал. 

А он в России огромен. И 
научно-исследовательские 
институты делают сегодня все 
для того, чтобы использовать 
его с максимальной пользой. 
И первый среди равных — 
ВНИИ ЗБК — по-прежнему 
дер жит руку на пульсе. 

ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

Высокопродуктивные сорта зернобобовых 
и крупяных  — в новые технологии

Современное состояние и направления 
исследований на ближайшие пять лет обсудили во 
Всероссийском научно-исследовательском 
институте зернобобовых  и крупяных культур 
Россельхозакадемии.

Директор Курского научно-исследовательского 
института агропромышленного производства 
Россельхозакадемии Айди Юсупович Айдиев:
— Всероссийский научно-исследовательский  инсти-

тут зернобобовых и крупяных культур — координатор 
аналогичных исследований в России. Лично мы 
совместно с ВНИИ ЗБК создали семь сортов гречи-
хи: Ароматная, Баллада, Нектарница, Курская-87, 
Деметра, Девятка, Сумчанка

Руководитель ассоциации семеноводов Воронежской 
области Виктор Литвинов: 
— Особенно ценны для нас на этом совещании 
новшества в селекции зернобобовых и крупяных 
культур, которые мы хотим перенять и использовать в 
условиях нашего региона. Подобные мероприятия — 
отличная возможность узнать, как работают коллеги в 
соседних областях, перенять новые технологии. В 
целом же подобные семинары — большое подспорье в 
развитии семеноводства. Что касается Воронежской 
области, то в последнее время у нас активно развива-
ется животноводство, и мы особенно заинтересованы 
в развитии кормовых высокобелковых культур 

 Директор Всероссийского научно-исследовательского 
института люпина Россельхозакадемии Александр 
Артюхов:
— С Всероссийским научно-исследовательским 
институтом зернобобовых и крупяных  культур у нас 
давние и очень тесные отношения. Опыт орловских 
коллег для нас очень ценен. Мы постоянно обменива-
емся глубокими теоретическими и практическими 
наработками как в целом по развитию зернобобовых, 
так и именно по нашему направлению — выращиванию 
люпина. 
Люпин широко известен как зернобобовая культура, 
которая используется в кормлении животных и птиц. 
Теперь же постепенно он начинает применяться как 
белковая добавка в питании людей. В небольших 
количествах его можно добавлять в хлеб или макароны. 
Он очень ценен в диетическом, медицинском и спортив-
ном питании. Но, к сожалению, в России люпин исполь-
зуется пока только импортный, а наша задача  — сделать 
так, чтобы применялся отечественный. Тем более что 
выращивать его можно во всех почвенно-климатических 
зонах России — от Калининграда до Западной Сибири 

Заместитель директора по научной работе и семено-
водству Всероссийского НИИ селекции и семеноводства 
овощных культур Россельхозакадемии Сергей Сирота:
— Мы занимаемся селекцией и семеноводством 

овощных культур и охватываем весь их спектр, 
который возделывается в России. 
Сегодня мы с коллегами рассматриваем вопрос 
координации своих действий в селекции зернобобо-
вых культур. По процессу длительности семеновод-
ства с зернобобовыми можно сравнить, пожалуй, 
только картофель. Чтобы выйти на «элиту», нужно 
семь—девять лет. Не имея крепких хозяйств, не имея 
хорошей материальной базы, выдержать все эти годы 
сортовую чистоту невозможно. Многие институты и 
хозяйства сегодня потеряли такую возможность, 
растеряли имеющиеся навыки. Будем нарабатывать

Директор 
ВНИИ ЗБК, 
руководитель 
секции РАСХН 
«Зернобобовые 
и крупяные 
культуры» 
Владимир Зотиков:
— Интерес к 

нашим культурам 
огромен. Только 
Воронеж готов 
взять сто тонн 
семян гречихи. 
Заключили 
договоры с НИУ и 
фирмами Белорус-
сии и Украины. 
Они уже несколько 
лет апробируют 
выращивание 
наших сортов. 
Такие результаты 
вдохновляют на 
работу с новыми 
силами

Главная 
задача 

участников 
совещания 

— усовер-
шенствовать 
существую-

щие и разра-
ботать 
новые 

ресурсосбе-
регающие 

основы 
производ-

ства 
зернобобо-
вых культур, 

создать 
новые сорта 

с более 
совершен-

ной техноло-
гией 

возделыва-
ния

Н
а 

п
р

ав
ах

 р
е

кл
ам

ы

Елена Калинина

Кроме того, обсуждался 
ход исполнения государст-
венных обязательств в сфе-
ре  обеспечения жильем от-
дельных категорий граждан, 
в том числе граждан, уво-
ленных с военной службы, а 
также реализация програм-
мы выделения земельных 
участков под строительство 
многодетным семьям. 

От Орловской области в 
совещании приняли участие 
первый заместитель Губер-
натора и Председателя Пра-
вительства области Б.М. Ко-

новалов, заместитель Пред-
седателя Правительства об-
ласти, руководитель блока 
инфраструктуры Д.А. Орлов, 
руководитель Департамента 
строительства, транспорта 
и ЖКХ А.С. Бойко. 

Как отметил В.Ф. Басар-
гин, в соответствии с ут-
вержденными ранее про-
граммами, в 2011 году в 
России должно быть введе-
но 63 млн. кв. м жилья. За 9 
месяцев текущего года уже 
сдано в эксплуатацию 33,8 
млн. кв. м жилья. В данный 
момент этот вопрос нахо-
дится на особом контроле 
Правительства России.  

По информации Мини-
стра регионального разви-
тия, до конца 2011 года меж-
ду регионами будет распре-
делено 22 млрд. рублей для 
обеспечения жильем вете-
ранов Великой Отечествен-
ной войны. В следующем го-
ду на данные цели планиру-
ется дополнительно выде-
лить 14 млрд. рублей. 

17,6 млн. рублей будет 
перечислено субъектам РФ  
на обеспечение жильем 

граждан, уволенных с воен-
ной службы. 

В.Ф. Басаргин указал на 
необходимость разработки 
действенного механизма 
снижения цен на рынке жи-
лья, предоставления ипоте-
ки по приемлемым для на-
селения ставкам.

Напомним, что в рамках 
реализации региональной 
программы стимулирования 
развития жилищного строи-
тельства «Жилище» до 2015 
года» в 2011 году в Орлов-
ской области планируется 
построить 330 тыс. кв. м жи-
лья. С января по октябрь уже 
сдано в эксплуатацию 192,9    
тыс. кв. м.  В четвертом 
квар тале 2011 года будет 
дополнительно введено 
146,8 тыс. кв. м жилья. 

В настоящее время в ре-
гионе в стадии строитель-
ства 271,6 тыс. кв. м много-
квартирных жилых домов, 
что в совокупности с мало-
этажным жилищным строи-
тельством (около 80 тыс.кв. м) 
является заделом на пред-
стоящий год. 

На осуществление пере-

данных муниципальным об-
разованиям полномочий по 
обеспечению жильем граж-
дан, уволенных с военной 
службы, более 24 млн. руб-
лей в качестве субвенций 
перечислено в  бюджет 
г. Орла. 

Кроме того, в регионе 
сформировано 183 земель-
ных участка в рамках испол-
нения поручений Президен-
та Российской Федерации 
Д.А. Медведева о единовре-
менном представлении на 
безвозмездной основе зе-
мельных участков для строи-
тельства жилых домов или 
дач семьям при рождении 
третьего (или последующе-
го) ребенка. До конца 2011 
года в области планируется 
дополнительно сформиро-
вать еще 110 подобных уча-
стков. 

О желании войти в про-
грамму сообщили 323 мно-
годетные семьи, из которых 
126 уже поставлено на учет. 

Пресс-служба 
Губернатора 

АППАРАТ ГУБЕРНАТОРА 

И ПРАВИТЕЛЬСТВА 

ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ

21 октября 2011 г.                              № 171                         
г. Орел

Об утверждении 

графика дежурств 

в общественной  приемной 

Орловской области 

на ноябрь 2011 года

В целях реализации указа Губер-
натора Орловской области от 8 ок-
тября 2007 года № 293 «О создании 
общественных приемных Орловской 
области» п р и к а з ы в а ю :

1. Утвердить прилагаемый график 
дежурств в общественной приемной 
Орловской области на ноябрь 2011 
года.

2. Управлению пресс-службы, свя-
зей с общественностью и аналити-
ческой работы Аппарата Губернатора 
и Правительства Орловской области 
(М.Е. Ивашина) опубликовать график 
дежурств в средствах массовой ин-
формации и в сети Интернет в госу-
дарственной специализированной 
информационной системе «Портал 
Орловской области — публичный ин-
формационный центр».
Заместитель Губернатора 

и Председателя Правительства 

Орловской области, 

руководитель

Аппарата                       И.Ю. ГАРМАШ

Приложение к приказу
Аппарата Губернатора
и Правительства 
Орловской области
от 21 октября 2011 г. № 171

 График дежурств 

в общественной приемной 

Орловской области

на ноябрь 2011 года

1 ноября

10.00—13.00 Е.В. Морозова (Де-
партамент образования, культуры и 
спорта Орловской области)

14.00—18.00 Н.В. Курская (Депар-
тамент здравоохранения и социаль-
ного развития Орловской области)

2 ноября

10.00—13.00 Ю.Ю. Бобкин (Управ-
ление Федеральной службы исполне-
ния наказаний по Орловской области)

14.00—18.00 Г.В. Мальченко (Уп-
равление по охране и использованию 
объектов животного мира, водных 
биоресурсов и экологической без-
опасности Орловской области)

3 ноября

10.00—13.00 К.К. Мягков (Управ-
ление Федеральной службы судеб-

ных приставов по Орловской обла-
сти)

14.00—18.00 Н.В. Калинина (Депар-
тамент экономики Орловской области)

7 ноября

10.00—13.00 Т.И. Минкина (Управле-
ние Федеральной миграционной служ-
бы России по Орловской области)

14.00—18.00 Ю.М. Шаруненко (Ас-
социация общественных объедине-
ний «Общественная палата Орловс-
кой области»)

8 ноября

10.00—13.00 А.Н. Крапивченков 
(Департамент строительства, транс-
порта и жилищно-коммунального хо-
зяйства Орловской области)

14.00—18.00 С.Н. Подрезов (Уп-
равление по государственному стро-
ительному надзору и жилищной инс-
пекции Орловской области)

9 ноября

10.00—13.00 О.В. Пимкина (Управ-
ление лесами Орловской области)

14.00—18.00 И.В. Тришкин (Управ-
ление по охране и использованию 
объектов животного мира, водных 
биоресурсов и экологической без-
опасности Орловской области)

10 ноября

10.00—13.00 Н.В. Косенкова (Уп-
равление Федеральной службы су-
дебных приставов по Орловской об-
ласти)

14.00—18.00 Е.С. Разина (Управ-
ление Министерства юстиции Рос-
сийской Федерации по Орловской 
области)

14 ноября

10.00—13.00 А.К. Фролов (Управле-
ние по тарифам Орловской области)

14—18 А.В. Шекшуева (Департа-
мент здравоохранения и социально-
го развития Орловской области)

15 ноября

10.00—13.00 С.Н. Кондрашов (Уп-
равление Министерства внутренних 
дел Российской Федерации по Ор-
ловской области)

14.00—18.00 Е.З. Соловьева (Де-
партамент образования, культуры и 
спорта Орловской области)

16 ноября

10.00—13.00 А.И. Евсеева (Управ-
ление труда и занятости Орловской 
области)

14.00—18.00 Ю.С. Васютин (Упол-
номоченный по правам человека в 
Орловской области)

17 ноября

10.00—13.00 С.В. Золотых (Управ-
ление Федеральной службы испол-
нения наказаний по Орловской об-
ласти)

14.00—18.00 С.Ю. Иконникова 

(Отделение Пенсионного фонда 
Российской Федерации по Орловс-
кой области)

21 ноября

10.00—13.00 Н.И. Щетинина (Депар-
тамент экономики Орловской области) 

14.00—18.00 Н.В. Есин (Управле-
ние труда и занятости Орловской об-
ласти)

22 ноября

10.00—13.00 Э.А. Головкова (Управ-
ление по тарифам Орловской области)

14.00—18.00 Е.В. Столповская 
(Департамент имущества, промыш-
ленности и информатизации Орловс-
кой области)

23 ноября

10.00—13.00 Ю.М. Садовникова 
(Управление Министерства юстиции 
Российской Федерации по Орловс-
кой области)

14.00—18.00 А.В. Каверин (Депар-
тамент образования, культуры и 
спорта Орловской области)

24 ноября

10.00—13.00 Р.В. Игнатушин (Де-
партамент строительства, транспор-
та и жилищно-коммунального хозяй-
ства Орловской области)

14.00—18.00 Е.В. Рассказова (Де-
партамент имущества, промышлен-
ности и информатизации Орловской 
области)

29 ноября

10.00—13.00 Г.Г. Сиротинина (Депар-
тамент финансов Орловской области)

14.00—18.00 Л.К. Макарова (Госу-
дарственная инспекция труда в Ор-
ловской области)

30 ноября

10.00—13.00 Р.В. Кондратов (Управ-
ление Министерства юстиции Россий-
ской Федерации по Орловской области)

14.00—18.00 Д.А. Моисеев (Де-
партамент образования, культуры и 
спорта Орловской области)

Общественная приемная Орловс-
кой области расположена по адресу: 
город Орел, улица М. Горького, 43 (в 
здании Орловской областной библи-
отеки им. И.А. Бунина).

Для посетителей общественной 
приемной предоставляется бесплат-
ный доступ к информационно-право-
вым базам, содержащим официаль-
ные международные, федеральные и 
региональные документы, коммента-
рии законодательства, материалы су-
дебной практики, образцы деловых 
документов, фактографическую ин-
формацию, а также online-доступ к ба-
зе данных «Нормы, правила и стандар-
ты России».

Прямая линия общественной при-
емной: 76-45-26.

ОФИЦИАЛЬНО2 Орловская правда    26 октября 2011 г.
www.orp.orel.ru              orp@orp.orel.ru

О жилищном строительстве
24 октября Министр 
регионального развития 
РФ В.Ф. Басаргин  
провел совещание 
в режиме 
видеоконференции 
с представителями 
органов исполнительной 
власти регионов по 
вопросу выполнения 
субъектами Российской 
Федерации показателей 
по вводу жилья 
в 2011 году. 

ВИДЕОКОНФЕРЕНЦИЯ 

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ 
ОРЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
24 октября 2011 г.                          № 17/162-5

г. Орел
Об отказе в регистрации областного 

списка кандидатов в депутаты 

Орловского областного Совета 

народных депутатов созыва 

2011—2016 годов, выдвинутого 

Орловским региональным отделением 

политической партии 

«ПАТРИОТЫ РОССИИ»

Проверив соблюдение требований Фе-
дерального закона «Об основных гаранти-
ях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Фе-
дерации», Закона Орловской области «О 
выборах депутатов Орловского областно-
го Совета народных депутатов» Орловс-
ким региональным отделением политиче-
ской партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ» при 
выдвижении областного списка кандида-
тов, Избирательная комиссия Орловской 
области установила следующее.

19 октября 2011 года уполномоченным 
представителем Орловского регионально-
го отделения политической партии «ПАТРИ-
ОТЫ РОССИИ» в Избирательную комиссию 

Орловской области были представлены до-
кументы для регистрации областного спис-
ка кандидатов, выдвинутого Орловским ре-
гиональным отделением политической пар-
тии «ПАТРИОТЫ РОССИИ», а также 12 па-
пок с подписными листами, содержащие 
12 023 подписи избирателей, собранные в 
поддержку выдвижения областного списка 
кандидатов, что в соответствии с постанов-
лением Избирательной комиссии Орлов-
ской области от 9 июля 2011 года № 364 «О 
количестве подписей, необходимом для 
регистрации кандидата, областного списка 
кандидата при проведении выборов депу-
татов Орловского областного Совета на-
родных депутатов 4 декабря 2011 года» яв-
ляется недостаточным для регистрации об-
ластного списка кандидатов в депутаты Ор-
ловского областного Совета народных де-
путатов созыва 2011—2016 годов».

В соответствии с подпунктом «г» пункта 
25 статьи 38 Федерального закона «Об ос-
новных гарантиях избирательных прав и 
права на участие в референдуме граждан 
Российской Федерации», статьей 62 Зако-
на Орловской области «О выборах депута-
тов Орловского областного Совета народ-
ных депутатов» Избирательная комиссия 
Орловской области ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Отказать в регистрации областного 
списка кандидатов в депутаты Орловского 
областного Совета народных депутатов 
созыва 2011—2016 годов, выдвинутого 
Орловским региональным отделением по-
литической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ» 
в связи с недостаточным количеством до-
стоверных подписей избирателей, пред-
ставленных для регистрации областного 
списка кандидатов.

2. Направить настоящее постановление 
в территориальные избирательные комис-
сии Орловской области.

3. Выдать копию настоящего постанов-
ления уполномоченному представителю 
Орловского регионального отделения по-
литической партии «ПАТРИОТЫ РОССИИ».

4. Опубликовать настоящее постанов-
ление в газете «Орловская правда».

5. Разместить настоящее постановле-
ние на сайте Избирательной комиссии Ор-
ловской области в информационно-теле-
коммуникационной сети Интернет.
Председатель 

Избирательной комиссии 

Орловской области         В.В. СОКОЛОВ

Секретарь 

Избирательной комиссии 

Орловской области           Л.Л. МАРКИНА



Елена Гусева

СУХА ТЕОРИЯ

Дополнительный уро-
жай — дополнительная на-
грузка на сахарные заводы. 
Но попробуем разобрать-
ся, так ли она велика, что 
стоит говорить о перепро-
изводстве свеклы на Ор-
ловщине.

Итак, в области работа-
ют четыре сахарных заво-
да. Общая мощность их пе-
реработки 14,9—15,3 тыся-
чи тонн в сутки. Два из че-
тырех заводов фактически 
могут перерабатывать на 
200 тонн больше своей про-
ектной мощности.

В сахароварении важен 
такой показатель, как про-
должительность сезона. 
Оптимально — это сто дней. 
Это время свекла хорошо 
хранится, и при ее перера-
ботке потери у сахароваров 
минимальные. Сегодня пе-
реработчики прогнозируют 
продолжительность сезо-
на — 150 дней. Лишние 50 
дней увеличат потери.

Чтобы определить про-
должительность предстоя-
щего сезона, надо общий 
объем свеклы, а это 1700 
тысяч тонн, разделить на 
мощность переработки в 
сутки. Получается, что всю 
орловскую свеклу сахаро-
заводы области могут пере-
работать за 111—113 дней.

С такими цифрами не о 
продленном периоде саха-
роварения рассуждать на-
до, а об удачном соотноше-
нии урожая и перерабаты-
вающих мощностей. При 
существующем балансе ра-
бота по сбору и переработ-
ке сладких корнеплодов 
должна идти без сбоев, ав-
ралов и затоваривания на 
кагатных полях. Но это тео-
ретически.

На практике же Ливенс-
кий сахарный завод не при-
нимал орловскую свеклу 
целую неделю. На кагатной 
площадке вместо 17-днев-
ного запаса свеклы ее соб-
рали столько, что неделю 
разгрести не могли. Но как 
бы то ни было, работать это 
предприятие собирается 
до 1 марта.

Ну а колпнянские пере-
работчики заготовили мил-

лион тонн свеклы. Если 
учесть, что в области пла-
нируют собрать один мил-
лион 700 тысяч тонн свек-
лы, получается, колпнянцы 
оставили коллегам только 
700 тысяч тонн. Да с таким 
объемом сахаровары за 80 
дней работы должны все 
переработать. А свекла 
просто с колес должна идти 
в переработку. И тогда она 
бы не гнила, как жалуется 
директор Ливенского заво-
да Ситников.

СЛАДКАЯ КАТОРГА

Очевидно, что орловская 
свекла никакого отношения 
не имеет к продлению се-
зона. Не выросло пока на 
Орловщине столько свек-
лы, чтобы ее хватило на 150 
дней переработки. Перера-
ботчики сами себе такой 
сезон установили, а свеклу 

им везут из соседних реги-
онов. Все это в ущерб зем-
лякам.

Сахаровары претензии 
по этому поводу не прини-
мают. Так, оказывается, у 
директора Отрадинского 
завода перед соседями 
есть обязательства, и дого-
воры с ними есть еще с 
прошлого года. Это орлов-
ские свеклосдатчики до 
сентября его приступом 
брали, чтобы договоры за-
ключить, а соседям он еще 
в прошлом году потрафил.

На Залегощенском заво-
де, у которого нет прошло-
годних обязательств ни пе-
ред кем, орловская свекла 
составляет меньше поло-
вины от заготовленной. Ви-
димо, все дело в цене. Ведь 
соседи безропотно согла-
шаются сдавать свеклу все-
го по 850 рублей за тонну. 

Ну и зачем переработчику 
платить больше?

Тем временем орловские 
свеклосдатчики в ожидании 
своей очереди на приемку 
кагатируют свеклу на полях. 
Отчаявшись,  директор 
племзавода «Георгиевский» 
Ливенского района Алек-
сандр Алдобаев предложил  
не убирать свеклу вообще. 
Уборка, по мнению руково-
дителя, — это дополнитель-
ные затраты, которые себя 
не оправдают.

ЗАВОДЫ — 

СВЕКЛОВОДАМ

Кроме Алдобаева таких 
радикальных предложений 
никто не делал. Впрочем, 
он кагаты кладет все равно: 
жалко урожай. Может, и 
дождется свекла своей оче-
реди на заводе. Подобный 
способ хранения — удо-

вольствие недешевое. Ка-
гаты нужно обработать кон-
сервантами, укрыть специ-
альной пленкой. Хозяйства 
группы компаний «Белый 
фрегат» такой пленки купи-
ли на восемь миллионов 
рублей (!).

Кроме того, состояние 
кагатов надо контролиро-
вать. Раньше этим занима-
лись лаборанты сахароза-
водов. Ответственность за 
хранение была делом об-
щим для свеклосдатчиков и 
свеклопереработчиков. Те-
перь сахаровары все пере-
ложили на свекловодов.

— Хозяйства купили 
специальные термометры, 
и сами температуру в ка-
гатах измеряют, — расска-
зал начальник управле-

ния сельского хозяйства 

Ливенского района Лео-

нид Агарков. — Кресть-

яне, конечно, урожай на 
полях не оставят, но охоту 
выращивать свеклу у нас 
отбили.

Грустные заявления де-
лают наши аграрии, вплоть 
до отказа сеять свеклу. Но 
переработчиков этим не 
напугаешь, а себя лишишь 
необходимой для севообо-
рота культуры. Выход свек-
лосдатчикам надо искать в 
кооперировании, чтобы на 
кооперативных началах с 
непременным участием го-
сударственных средств  
ставить свой сахарозавод. 
Только собственное произ-
водство будет работать на 
условиях свеклосдатчиков. 
Орловщина же подсластит 
жизнь всей России.

ЭКОЭКО ЭКОНОМИЧЕСКОЕ  
ОБОЗРЕНИЕ
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НЕЛЕГКО — ЧИТАЙ ЭКО

ТЕМА НЕДЕЛИ

Век свёклы не принять
ОРЛОВЩИНЕ НУЖЕН САХЗАВОД С КОНТРОЛЬНЫМ ПАКЕТОМ АКЦИЙ ГОСУДАРСТВА,  ЧТОБЫ  
РЕКОРДНЫЕ УРОЖАИ СВЁКЛЫ НЕ ГНИЛИ НА ПОЛЯХ. ЦЕНА ВОПРОСА — 180 МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

В октябре аграрии 
на 200 тысяч тонн 
увеличили прогноз по 
урожаю сахарной свеклы. 
Сладких корней на 
Орловщине 
предполагается собрать 
1700 тысяч тонн. 
Невиданный урожай. 

Треть урожая 
свекловоды 

укладывают в 
бурты

Директор Отрадинского сахарного завода 
Вячеслав Чарков:
— У крестьян культур много, им есть с чего прибыль 
получать, а у меня одна свекла

Руководитель агропромышленного блока 
Василий Новиков:
— Аграриям вполне по силам поставить свой сахарный 
завод. Специально посмотрел цены. Завод мощно-
стью тысяча тонн свеклы в сутки обойдется в 300 
миллионов рублей. У всех хозяйств, которые выращи-
вают свеклу, — крепкая экономика. Кредит они получат 
без проблем

Директор свеклосеющего хозяйства 
Александр Алдобаев:
— Высокий урожай свеклы выходит нам боком. 
Вырастить — вырастили, а реализовать не можем. И 
расчет за свеклу затраты не покроет. С урожаем в 
должниках перед банками останемся

Елена Курочкина

— По данным Орел-

стата, аграрии области 

реализовали 443,5 ты-

сячи тонн зерна нового 

урожая. К уровню про-

шлого года это состав-

ляет всего 60 %. Скажи-

те: почему такие низкие 

темпы закупок хлеба в 

нашей области в этом 

году?

— Я бы не называл их 
низкими. Может быть, си-
туация так выглядит на 

прошлогоднем фоне. Тог-
да потребителей зерна 
подстегивала засуха, и 
зерно быстро раскупили.

— А цены как выглядят 

по сравнению с про-

шлым годом?

— Они меняются в тече-
ние любого сезона под 
влиянием спроса и пред-
ложения на внутреннем и 
мировом рынках. Но заку-
почная цена на зерно вы-
ше себестоимости. А это 
значит, что крестьяне про-
дают его с прибылью. Ну а 

в ожидании лучшей цены 
зерно можно и попридер-
жать.

— Но для этого нужны 

хорошие условия хране-

ния…

— 475 тысяч тонн зерна 
в области хранится на эле-
ваторах.  В области их 
строят и реконструируют 
уже несколько лет. Только 
в этом году запущено два 
элеватора на 20 тысяч 
тонн хранения зерна, а в 
следующем планируется 
строительство элеватора 
на 140 тысяч тонн. А в хо-
зяйствах зерно хранится 
на складах и в так называ-
емых полиэтиленовых ру-
кавах.

— Какие-то культуры в 

этом сезоне уже подо-

рожали?

— Гречка подорожала 
почти вдвое — с семи ты-
сяч до 13 тысяч рублей за 
тонну. Сою покупают уже 
по 10 тысяч рублей, пше-
ницу 3-го класса — по 
5,8 тысячи, ячмень пиво-
варенный — по 7,8 тысячи 
рублей.

АГРОНОВОСТИ

Цена дозреет
Почему продажа зерна в Орловской области 
замедлилась вдвое? Об особенностях наступившего 
торгового сезона на зерновом рынке Орловщины 
рассказывает руководитель департамента сельского 
хозяйства Владимир Коротеев.

1800000
тонн зерна — урожай 
зерновых на 
Орловщине



Надежда Невматулина

21 октября в Орле соб-
ралось более двух тысяч 
молодых людей от 16 до 
30 лет из 13 регионов Рос-
сии, чтобы принять уча-
стие в конкурсе.

Наш регион представ-
л я л и  ч е т ы р е  м о л о д ы х 
предпринимателя — побе-
дители регионального со-
ревнования: Александр 
Кришталюк — директор 
сети общественного пита-
ния,  Ольга Брылева — 
главный редактор журна-
ла, реализующего соци-
альные проекты, Констан-

тин Емельянов — один из 
победителей конкурса ин-
новационных старт-ап-
компаний ЦФО, и Денис 
Цветов, занимающийся 
разработкой сайтов.

Молодые бизнесмены 
соревновались в пяти но-
минациях и в течение все-
го дня в разных секциях 
представляли свои проек-
ты на суд жюри. Предпри-
ниматели из Орловской 
области выступили до-
стойно, но, к сожалению, 
призы окружного этапа в 
Орле не остались.

В номинации «Молодой 
мастер бизнеса» победил 
Евгений Мирошников из 
Белгородской области 
(директор компании «Фаб-
рика информационных 
технологий»), в номина-
ции «Успешный старт» — 
Виталий Аверьянов из 
Тульской области («Лабо-
ратория 24»), в номинации 
« И н н о в а ц и о н н ы й  б и з -
нес» — Анна Назарова 

(ООО «Наноагротех») из 
Р я з а н с к о й  о б л а с т и ,  а 
предприниматели из Ли-
пецкой области увезли по-
беду в двух номинациях — 
«Социально ответствен-
ный бизнес» (Роман Бобы-
л е в ,  « L o z a h o l d i n g » )  и 
«Школьный и студенче-
ский бизнес» (Антон Пенс-
кой, президент школьной 
молодежной компании 
«Умелец»).

Победителей конкурса 
«Молодой предпринима-
тель России-2011» опре-
делят в декабре этого го-
да в Москве на конгрессе 
молодых предпринимате-
лей.

Более 
двух тысяч 
студентов 
орловских 
вузов 
пришли 
поболеть за 
орловцев

Заместитель директора департамента развития 
малого и среднего предпринимательства Министер-
ства экономического развития РФ Андрей Медведев:
— Для нас главный критерий — максимальное вовле-
чение молодежи в предпринимательскую деятель-
ность. Если молодой человек стал предпринимате-
лем, он стал полновесным гражданином нашей 
страны

Четверо молодых 
предпринимателей из 
Орловской области 
приняли участие в 
окружном этапе 
всероссийского конкурса 
«Молодой 
предприниматель 
России-2011».

Губернатор Орловской области Александр Козлов:
— Тема молодежного предпринимательства решает 
важную долгосрочную задачу — перехода нашей 
экономики на инновационный путь развития. Власти 
всех уровней должны помогать активной молодежи. А 
если кто помогать не хочет, того мы заставим. Не 
сомневайтесь. С 2009 года в нашем регионе реализу-
ется областная программа развития малого и средне-
го предпринимательства. Создана инфраструктура 
государственной поддержки: Орловский региональ-
ный фонд развития и микрофинансирования, а также 
региональный гарантийный фонд

И.о. председателя Орловского областного Совета 
народных депутатов Александр Лабейкин:
— Депутатским корпусом в последнее время принято 
несколько законов, направленных на стимулирование 
деятельности субъектов предпринимательства. Один 
из них — снижение налогового бремени для тех, кто 
применяет упрощенную систему налогообложения

30%
всех предпринимателей 
России — это молодые 
люди в возрасте 18—30 
лет

2
рублей закладывает 
Орловская область на 
развитие малого и 
среднего 
предпринимательства

200млн.

— Я работаю в филиале 
ЗАО «Сангар». У нас тяже-
лое положение — банкрот-
ство. Мы не получаем зара-
ботной платы уже пятый 
месяц, нам даже солярки 
не дают. Приезжали из бан-
ка, фотографировали и 
считали коров, которые 
стояли в холоде еще на ули-
це. Но мы продолжаем ра-
ботать, молоко каждый 
день отправляем в Липецк 
и не знаем, куда идут от 
этого деньги. Мы в панике: 
что будет с хозяйством, что 
будет с нами? Отдадут ли 
заработную плату и не ос-
танемся ли мы совсем без 
работы?

Жительница Колпнянского 
района доярка 

 Варвара Калмыкова

В Орловской области 
продолжается сбор 
заявлений в торговый 
реестр. Подать сведения 
о себе может любой 
предприниматель, 
занимающийся 
торговлей и оптовыми 
поставками товаров.

Алёна Польская

Список этот создан по 
приказу Минпромторга. Его 
особенность — доброволь-
ное начало. Делается это 
для того, чтобы областные 
власти имели полное пред-
ставление о состоянии ин-
ф р а с т р у к т у р ы  с ф е р ы 
торговли региона. А Мин-
промторг — судил о разви-
тии торгово-розничной се-

ти в каждом отдельно взя-
том субъекте РФ. Данные в 
министерство отправляют-
ся обобщенные: тип и спо-
соб торговли, форма соб-
ственности, число торго-
вых объектов, общая пло-
щадь, количество работни-
ков. Остальные данные 
конфиденциальны.

Заявление и сопутствую-
щие документы можно на-
править в адрес департа-
мента экономики области. 
Список необходимых доку-

ментов размещен на офи-
циальном сайте админист-
рации на странице депар-
тамента экономики Орлов-
ской области в разделе 
«Торговый реестр».

ВОПРОС — ОТВЕТ

Выживет ли 
«Сангар»?

ТОРГОВЫЙ РЯД

На карандаш

137
хозяйствующих 
субъектов в настоящий 
момент зафиксировано 
в торговом реестре 
Орловской области

Заместитель началь-

ника управления сель-

ского хозяйства депар-

тамента сельского хо-

зяйства Орловской об-

ласти Александр Груд-

кин:

— Действительно, на 
предприятии долги есть, 
процедура банкротства 
введена. Решается воп-
рос по поводу погашения 
задолженности по зара-
ботной плате. Есть не-
сколько возможностей. 
Самый долгий способ — 
получение средств на по-
гашение задолженности 
по зарплате в ходе проце-
дуры банкротства, то есть 
от реализации имуще-
ства. Имущества доста-
точно для того, чтобы рас-
считаться по зарплате. Но 
сейчас рассматриваются 
более быстрые возмож-
ности погашения задол-
женности. Проблемы воз-
никли из-за низкой про-
дуктивности, может быть, 
и еще из-за каких-то фак-
т о р о в .  У  п р е д п р и я т и я 
больше 120 миллионов 
кредиторской задолжен-
ности.  Возможно,  еще 
объявятся кредиторы. Но 
банкротство еще не зна-
чит,  что все идет «под 
нож». Пока банк как ос-
новной кредитор так воп-
рос не ставит.

Процедура банкротства 
проводится для того, что-
бы выявить имеющееся 
имущество, оценить его, 
продать, найти покупате-
лей и соответственно по-
гасить задолженность пе-
ред всеми кредиторами, 
которые у этой организа-
ции есть, включая задол-
женность по заработной 
плате. Это не первое и не 
последнее предприятие, 
которое проходит через 
такую процедуру, и про-
изводственный комплекс, 
я думаю, сохранится. Бу-
дет новый собственник у 
этого имущества, кото-
рый выкупит его в ходе 
процедуры, создаст но-
вое предприятие, будет 
работать.

Решается вопрос со-
хранения скота, он будет 
передаваться на ответст-
венное хранение. Руково-
дитель от должности от-
странен, назначен конкур-
сный управляющий. Он и 
будет решать вопросы со-
хранения кадров и реали-
зации залогового имуще-
ства. Так что люди, я ду-
маю, будут продолжать 
работать, но уже в составе 
новой организации. Про-
сто будут новый собствен-
ник, новая структура.

Ведущий специалист управления торговли и потреби-
тельских ресурсов департамента экономики области 
Олеся Музыченко:
— Эти сведения мы можем предоставлять по запро-
сам. Будь это граждане, или органы власти, или 
юридические лица. Но данные будут содержать 
обобщенную информацию. Например, какой вид 
деятельности осуществляется, адрес торговой точки. 
Остальные данные строго конфиденциальны. Наде-
емся, что Минпромторг придет к тому, что этот вид 
услуги будет обязателен для предпринимателей
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ОБОЗРЕНИЕ

НЕЛЕГКО — ЧИТАЙ ЭКО

БИЗНЕС-ГИД

Шанс молодых

Свои 
бизнес-про-
екты 
молодые 
предприни-
матели 
представля-
ли в пяти 
секциях



ЭКОЭКО
ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

 Лилия Лущенко

НУЖЕН СОВЕТ

— Какие документы и 

законы помогут клиен-

там банков разобраться 

в своих правах?

Вячеслав Анатольевич,

 г. Орел

— Основа — это 
Гражданский кодекс, 
Закон о защите прав 
потребителей, закон о 
банках и банковской 
деятельности, в кото-
ром содержится ста-
тья, регламентирую-
щая, что должен со-
держать, например, 
кредитный договор 
или договор о вкла-
дах, а также сущест-
вует положение о пра-
вилах ведения банков-
ских операций, разра-
ботанных Централь-
ным банком. Можете 
заглянуть на наш сайт 
и найти информацию 
по теме. Наше управ-
ление публикует необ-
ходимую потребите-
лям информацию в 
целях просвещения и 
развития правовой 
грамотности. 

— Прежде чем подпи-

сать договор о получении 

кредита, на что стоит об-

ратить внимание?

Ольга Дмитриева, 

Верховский район

— В первую оче-
редь потребитель дол-
жен понимать, что кре-
дитный договор — это 
договор, в котором 
должны быть указаны 
сумма займа и про-
центы, которые он 
обязан выплатить бан-
ку. То есть обязатель-
ства по кредитному 
договору потребителя 
— это вернуть основ-
ную часть займа и вы-
платить проценты или 
в о з н а г р а ж д е н и е . 
Иные платежи, кото-
рые включают банки в 
условия кредитного 
договора, не установ-
лены законодательст-
вом. Комиссионные 
вознаграждения в со-
ответствии с законом 
о банках и банковской 
деятельности могут 
взиматься лишь за ус-
луги банка.

Услугами банка яв-
ляются операции, ко-
торые осуществля-
ются по счету клиента. 
Если смотреть на то, 
что кредитный дого-
вор заключается лишь 
для того, чтобы взять 
день ги, а не для того, 
чтобы совершить ка-
кие-то операции по 
счету, куда-то их пере-
числять, то следует, 
ч т о  к о м и с с и о н н о е 
вознаграждение бан-
ками по кредитному 
договору в принципе 
взиматься не может. 
На это нужно обра-
щать внимание. Также 
кредитная организа-
ция должна выдать 
график платежей. 

— Я брала холодильник 

в кредит. После того как 

расплатилась с банком, 

мне начали присылать 

письма и SMS-ки с новы-

ми предложениями о 

кредитах и кредитных 

картах. Я не хочу больше 

сотрудничать с этим бан-

ком и получать от него 

какую-либо информа-

цию. Что мне делать?

 Маргарита Алексеевна, 

г. Ливны 

— Отправьте в банк 
заказное письмо, в ко-
тором откажитесь от 
его услуг по информи-
рованию. Желательно, 
чтобы в банке поста-
вили отметку о том, 
что получали ваше 
послание. Больше вам 
ничего не должны при-
сылать. Но если вы 
вдруг решите вос-
пользоваться услуга-
ми банка и активиро-
вать, например, полу-
ченную кредитную 
карту, советую вам 
сначала подробно изу-
чить все условия, на 
которых будет заклю-
чаться договор, пре-
жде чем влезать в оче-
редную кабалу. 

— Я хочу выплатить 

кредит досрочно. Слы-

шала, что в моем банке 

все равно придется вы-

плачивать проценты за 

весь срок. Справедливо 

ли это?

Наталья Николаевна, 

Орловский район

— В договоре дол-
жен быть указан годо-
вой процент. Исходя 
из этого вам должны 
насчитать проценты 
на срок, в течение ко-
торого вы пользова-
лись кредитом. Если 
вы заключили договор 
на 10 лет, например, а 
исполнили его за два 
года, то получается, 
что проценты за 10 лет 
с вас снять не могут. 
Обратитесь с пись-
менным заявлением в 
банк с просьбой о до-
срочном погашении 
кредита и посмотри-
те, какую сумму вам 
выставят. Приходите к 
нам с этими докумен-
тами, в отдел защиты 
прав потребителей 
Роспотребнадзора, и 
мы постараемся вам 
помочь разобраться. 

— Могу ли я, выплатив 

кредит, попросить в бан-

ке какой-то документ, 

подтверждающий, что 

все свои обязательства я 

выполнил и банк ко мне 

претензий не имеет?

Андрей Мишин, 

Должанский район

— Вы можете по-
просить предоставить 
вам выписку по счету. 
В соответствии с за-
коном о банках и бан-
ковской деятельности 
кредитная организа-
ция должна это сде-
лать.

НЕ ПОМОЖЕМ,               

НО ПОДСКАЖЕМ

— Я хотела получить в 

одном из банков кредит, 

собрала необходимые 

документы. Бумаги у ме-

ня забрали, а в кредите 

отказали. Для того чтобы 

не собирать документы 

для другого банка зано-

во, я решила забрать их 

из первого, но там мне их 

не вернули. Правомерны 

ли действия банка?

Жанна, 

г. Орел

— Это не область 
защиты прав потреби-
телей, ведь в услуге 
вам отказали. Вам 
стоит обратиться в 
Центральный банк, где 
вам объяснят, имеют 

ли право банки удер-
живать документы. 
Скорее всего, имеют. 

— Скажите, пожалуй-

ста, как отстоять правоту 

в споре с банком по тако-

му вопросу: с мая этого 

года у меня с карточки, 

на которую я три года по-

лучаю зарплату, банк 

стал снимать по 30 руб-

лей якобы за услугу «мо-

бильный банк», подклю-

ченную в этом месяце. 

Но я договора на эту ус-

лугу не заключала и ус-

лугу не получала. Когда 

обратилась в отделение 

банка с просьбой разо-

браться в этой ситуации 

и вернуть мне незаконно 

снятые деньги, головной 

офис банка мне отказал. 

Что делать?

Лариса Николаевна, 

г. Орел

— Если договор на 
получение карты за-
ключали не вы, а ваш 
работодатель, кото-
рый таким образом 
оплачивает ваш труд, 
то и держателем этой 
карты является он, а 
не вы. Надо поинтере-
соваться у работода-
теля: нет ли в догово-
ре строчки о том, что 
банк с течением вре-
мени может изменять 
условия предоставле-
ния этих карт? Тогда 
вопросы — к работо-
дателю, почему он за-
ключал такой дого-
вор?

— В бюро кредитных 

историй один из родных 

оказался в «черном спис-

ке». Начали разбираться, 

и выяснилось, что это не 

он, а его полный тезка и 

даже ровесник, который 

жил на той же улице, 

только в другом доме. Он 

взял огромный кредит. 

Тезка умер, а банки поче-

му-то считали, что это 

мой родственник должен 

деньги. Мы из-за этого 

не могли нигде взять кре-

дит. Нам пришлось за-

платить 25 тысяч рублей, 

чтобы в бюро кредитных 

историй «поправили» эту 

информацию. Я хотела 

узнать: распространяет-

ся ли законодательство о 

защите прав потребите-

лей на бюро кредитных 

историй, или с ним выяс-

нять отношения можно 

только с помощью де-

нег?

Мария, 

г. Орел 

— С такой ситуаци-
е й  я  с т а л к и в а ю с ь 
впервые. Бюро кре-
дитных историй нахо-
дится не в нашем ве-
дении. Известно, что 
банки должны предо-
ставлять туда инфор-
мацию, но информа-
цию достоверную. Я 
бы посоветовала об-
ратиться в Центро-
банк с этим вопросом, 
чтобы он выяснил, ка-
кой банк и почему по-
дал эти сведения. 

— У меня есть задол-

женность по кредиту, и 

мне звонят на работу, 

чтобы об этом напом-

нить. А когда меня нет, 

говорят об этом колле-

гам. Это законно? Мне не 

хотелось бы, чтобы со-

трудники знали о моих 

долгах.

 Сергей, 

г. Орел

— Вообще, банков-
ская тайна не подле-
жит разглашению, и 
персональные данные 
клиентов тоже. Воз-
можно, это звонили 
сотрудники не банка, 
а  к о л л е к т о р с к о г о 
агентства. Но это не 
относится к компетен-
ции Роспотребнадзо-
ра. Вам лучше обра-
титься за помощью в 
службу, которая сле-
дит за хранением и 
передачей персональ-
ных данных. 

НЕ БОЙТЕСЬ СПОРИТЬ

— Мне нужно платить 

за кредит 14-го числа 

каждого месяца. Так про-

писано в договоре. Но в 

банке мне сказали, что 

лучше платить заранее. 

Так когда мне это де-

лать?

Дарина, 

г. Орел

— При заключении 
кредитного договора 
необходимо обращать 
внимание на то, как на 
потребителя возлага-
ется обязанность по 
погашению кредита. 
То есть закон предо-
ставляет право потре-
бителю погашать кре-
дит в безналичном и 

наличном порядке. 
При выборе потреби-
телем способа оплаты 
кредита в наличном 
порядке он может осу-
щ е с т в л я т ь  о п л а т у 
именно в тот день, ко-
торый указан в графи-
ке платежей, незави-
симо от того, через ка-
кую организацию он 
это делает. Зачастую 
нами выявляются на-
рушения, где банком 
это право потребителя 
ограничивается. На-
пример, банк опреде-
ляет, что форма опла-
ты кредита безналич-
ная, дата погашения 
кредита — первое чис-
ло каждого месяца, но 
в связи с тем, что оп-
лата безналичная, пот-
ребителю за несколь-
ко дней нужно совер-
шить эту операцию. То 
есть срок пользования 
кредитом сокращает-
ся. Нами выявляются 
подобные нарушения, 
банки с ними не согла-
шаются, в итоге мы вы-
даем предписания. 
Уже имеются судеб-

ные решения. Арбит-
ражные суды привле-
кают банки к админис-
тративной ответствен-
ности, суды общей 
юрисдикции также 
поддерживают нас в 
этом вопросе. 

— Я отдала документы 

в банк с целью получения 

кредита. Принесла нуж-

ные справки с работы, 

где я официально оформ-

лена и получаю среднюю 

зарплату, но через неко-

торое время в банке мне 

сообщили, что в выдаче 

кредита мне отказано. Я 

хотела бы узнать: закон-

но ли действие банка?

Оксана, 

Орловский район

— Банк имеет право 
отказать в выдаче кре-
дита лишь по основа-
ниям, предусмотрен-
ным законом. Конеч-
но, сотрудники банка 
изучают ваши доку-
менты, делают выводы 
о платежеспособнос-
ти. Если это был моти-
вированный отказ, то 
ваши права не нару-
шены. Какие-то свиде-
тельства о том, что вы 
явно не сможете вы-
плачивать кредит, до-
кажут, что действия 
банка законны. Просто 
так отказать в выдаче 
кредита банк не может. 
Немотивированный 
отказ можно обжало-
вать в суде. И вы в су-
дебном порядке може-
те понудить его заклю-
чить с вами договор. 

— Я брала технику в 

кредит. В магазине объ-

яснили, что возможность 

оформить кредит я полу-

чу только тогда, когда 

куплю дополнительные 

товары. Законно ли это?

Екатерина Романова, 

г. Орел

— Вы всегда имее-
те право отказаться от 
навязываемой вам ус-
луги. Магазин обязан 
продать товар по той 
цене, которая уста-
новлена, без дополни-
тельных нагрузок. Об 
этих случаях надо обя-
зательно сообщать 
нам, чтобы такие дей-
ствия пресекать. 

Добровольная кабала
КАК НЕ ОБМАНУТЬСЯ, ПОЛУЧАЯ КРЕДИТ В БАНКЕ

В редакции газеты «Орловская правда» состоялась 
прямая линия с заместителем начальника отдела по 
защите прав потребителей Управления 
Роспотребнадзора по Орловской области Еленой 
Берегорулько. Она ответила на вопросы о том, как 
защитить свои права клиентам банков, которые 
получают кредиты и кредитные карты.

Елена 
Берегорулько: 
— В конфлик-
тах с банками 

мы 
на стороне 

потребителя

3,5 млрд.
рублей — совокупный 
объем дорожного фонда 
Орловской области 
в 2012 году

Сергей Николаев

Завод задолжал более 
4,5 млн. рублей за электри-
чество. Энергетики решили 
отключить электроэнер-
гию, но предприятие по-
просило о реструктуриза-
ции долга, и поставщик 
электроэнергии — «Орел-
энергосбыт» пошел на-
встречу, ограничив подачу 
электричества частично. 

ВЫСОКОЕ НАПРЯЖЕНИЕ

Конец света
24 октября «Автосельмашу» частично ограничили 
подачу электроэнергии

235млн.
рублей — долг 
потребителей 
электроэнергии перед 
орловскими 
энергетиками 

В числе крупных должников перед энергетиками — 
ООО «Орловская промышленная компания» (5,3 млн. 
рублей), управляющие компании города Мценска 
(4,6 млн. рублей).
В отраслевой структуре наибольший совокупный долг 
приходится на промышленные предприятия области 
— более 700 млн. рублей. Предприятия и организации 
жилищно-коммунального сектора должны 24,8 млн. 
рублей. Наиболее проблемными районами области 
являются Дмитровский и Урицкий. По-прежнему 
неурегулированной остается задолженность бывшего 
перепродавца электроэнергии — ЗАО «ЦОПэнерго». 
Эта сбытовая компания, находящаяся в стадии 
банкротства, должна ОАО «Орелэнергосбыт» около 
30 млн. рублей.

СПРАВКА «ОП»

ЦИФРА НЕДЕЛИ

Андрей Петров

17 октября Заводской 
районный суд вынес обви-
нительный приговор в от-
ношении директора ООО 
«Элькона», который за два 
года через своих друзей 
набрал почти 60 млн. руб-
лей кредитов в «Газэнерго-
промбанке» и Орловском 
филиале банка ВТБ-24. 

Когда предприимчивый 
директор перестал платить 
по кредитам, банки обрати-

лись к заемщикам, и выяс-
нилось, что они брали день-
ги не для себя. Банки обра-
тились в прокуратуру. 

Больше всех пострадал 
«Газэнергопромбанк», пре-
доставивший кредиты бо-
лее чем на 52 млн. рублей. 
Лихая, надо сказать, служ-
ба безопасности у этого 
банка. И как она проверяла 
сведения о финансовом со-
стоянии ООО «Элькона»?

УГОЛОК БЕНДЕРА

«Газэнергопромбанк» 
облегчили на 
52 миллиона рублей
Орловский предприниматель 90 раз развел друзей и 
подчиненных на деньги.

Старший помощник прокурора Заводского района 
Наталья Зинина:
— Директор ООО «Элькона» признан виновным в 
совершении преступлений, предусмотренных 
ч. 3 ст. 159 (85 эпизодов) и ч. 4 ст. 159 УК РФ (мошен-
ничество), ч. 1 ст. 176 (четыре эпизода) УК РФ 
(незаконное получение кредита — получение руково-
дителем организации кредита путем предоставления 
банку заведомо ложных сведений о финансовом 
состоянии организации). Ему назначено наказание в 
виде лишения свободы сроком на шесть лет и шесть 
месяцев с отбыванием наказания в исправительной 
колонии общего режима. Приговор он пока не 
обжаловал

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ  
ОБОЗРЕНИЕ 5Орловская правда     26 октября 2011 г.

www.orp.orel.ru         orp@orp.orel.ru

НЕЛЕГКО — ЧИТАЙ ЭКО



Хлебная экономика

Орловщина пряная

Без выбора Кредит отработают метлой

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ПРОДУКТ

ЗНАЙ НАШИХ!

ЗАКОНЫ РЫНКА БАНКО-МАТ

45 
тонн – ежесуточ-
ный выпуск 
лечебно-профилак-
тических сортов 
хлеба

482
тонны хлебобулоч-
ных изделий в 
сутки выпускают 
хлебные 
предприятия 
области

1990 
торговых точек в 
области продают 
орловский хлеб и 
булки

Елена Тарнавская

В области приступили к 
реализации региональной 
программы «Хлеб — это 
здоровье». 21 октября  об-

ластные власти, предста-
вители Роспотребнадзора 
и хлебопеки обсуждали, как 
на Орловщине увеличить 
выпуск лечебно-профилак-
тических сортов хлеба, сде-
лать их доступными для на-
селения.

Особое внимание уде-
лили вопросам господде-
ржки в применении новых 
технологий для хлебопече-

ния. Пекари выдвинули 
предложение включить ле-
чебный хлеб в государст-
венный заказ  для поставки 
в школы, детские сады, 
больницы. 

21 октября орловские 
хлебопеки предложили 
областным властям 
включить лечебно-
профилактические сорта 
хлеба в госзаказ

Президент гильдии 
орловских пекарей 
и кондитеров 
Татьяна Куницына:
— Программа 
станет стимулом к 
развитию произ-
водства лечебно-
профилактической 
продукции

Доцент кафедры технологии 
хлебопечения Госуниверсите-
та — УНПК Галина Осипова:
— Орловские хлебопеки 
воплощают в производство 
немало научных разработок. 
Мы продолжим сотрудниче-
ство в рамках новой програм-
мы, чтобы у орловчан на 
столе была здоровая диети-
ческая продукция

Начальник отдела управ-
ления по развитию малого 
и среднего бизнеса 
департамента экономики 
Орловской области Нина 
Серегина:
— Пекарям возмещается 
до 80 процентов (но не 
более двух миллионов 
рублей) первоначального 
взноса на приобретение 
нового оборудования

Президент Российской гильдии пекарей и кондитеров  Юрий Кацнельсон:
— В мире основа хлебопекарной отрасли — малые  предприятия. Хлеб — продукт 
регионального или даже муниципального округа.  Поэтому в мире пекари сами 
производят его и сами продают, чтобы знать, что нравится покупателю. Он доверя-
ет пекарю, у которого годами покупает хлеб. И, конечно, покупатель лучше отзыва-
ется на предложение купить новый продукт, в частности, здоровый хлеб. Так что 
будущее  в хлебопечении за частными  пекарнями.
А еще неплохо бы  наладить производство дрожжей на своих сахарных заводах.  
Сейчас рынок дрожжей в России монополизировало российское дочернее пред-
приятие  итальянской фирмы.  Действия итальянцев уже отрицательно сказались 
на хлебных рынках  Польши, Болгарии, прибалтийских стран. Так вот, у орловских 
сахароваров есть реальная возможность составить итальянцам конкуренцию и 
поддержать своих хлебопеков. 
Сейчас мы работаем над инвестиционным проектом по замене оборудования для 
хлебопекарен. Помощь будет оказана в первую очередь тем регионам, где есть 
целевые программы по хлебопечению, как в Орловской области. Орловская 
гильдия пекарей вообще одна из самых сильных в стране. И, конечно, заслуживает 
поддержки и российской гильдии, и власти на местах
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Юрий 
Кацнельсон 

Татьяне 
Куницыной:
— Хлеб ваш 

замечатель-
ный

Андрей Сасин

Став первопроходцем в 
производстве пряностей 
(наша область все-таки не 
Индия), Иван Драп букваль-
но открыл для Орловщины 
простой и востребованный 
на рынке продукт. При ми-

нимуме затрат на произ-
водство кориандр оказался 
очень рентабельным в кре-
стьянском хозяйстве.

19 октября Людмила 
Драп получила из рук гу-
бернатора Александра Коз-
лова ключи от новенького 
автомобиля ВАЗ-2107 в по-

дарок к Дню работников 
сельского хозяйства. В 
фермерской семье это тре-
тья машина, и она весьма 
кстати:  на «УАЗике» разво-
зят обеды для рабочих, 
«Нива» — основной транс-
порт ее мужа, фермера 
Ивана Драпа, а «семерка» 
стала семейным автомоби-
лем.

Елена Пастернак

Это  Должанский, Дмит-
ровский, Корсаковский, 
Мценский, Новосильский 
районы, а также   г. Орел.  
Свои изделия сюда постав-
ляют несколько   хлебо-
предприятий, их доли на 
рынке колеблются от трех 
до 45 процентов. 

 Остальные рынки  моно-
полизированы. ОАО «Ор-
ловский хлебокомбинат» 

занимает  доминирующее 
положение с долей продаж  
более 50 процентов  в Ор-
ловском, Верховском, Со-
сковском районах. ООО 
«Хлебокомбинат «Юность» 
— в Знаменском, Корса-
ковском районах. Глазунов-
ский потребительский коо-
ператив  «Развитие»  — в 
Глазуновском районе.

Доля ЗАО «Железногор-
ский хлебозавод» (г. Же-

лезногорск Курской обла-
сти) в Троснянском районе  
в 2010 году составляла око-
ло  58 процентов.  В начале 
этого года — уже около 62 
процентов.  

Надежда Емельянова

«Банк Русский стан-
дарт»  обратился в проку-
ратуру с заявлением на 
двух заемщиков — граж-

данских жену и мужа, ко-
торые приобрели в кредит 
газовую плиту и холодиль-
ник. Чтобы им дали кре-
дит, заемщики предоста-
вили ложные сведения о 
своих доходах. Как выяс-
нил суд, кредит заемщики 
погашать даже не собира-
лись. 

Надежда Невматулина

Решался главный воп-
рос: будут ли в сети мага-
зинов представлены ор-

ловские производители?
Администрация Орлов-

ской области организова-
ла презентацию, в которой 
приняли участие все жела-
ющие предложить свою 
продукцию москвичам. На 
презентации продовольст-
венных товаров предста-
вители X5 Retail Group  об-
ращали внимание не толь-
ко на качество и упаковку, 
но и на объём производ-

ства.  Предпочтение отда-
ли продуктам, сделанным 
по ГОСТу и обладающим 
оригинальной рекламой.   
Отметили высокое каче-
ство местного продоволь-
ствия. 

Фермеры из Орловского района выращивают 
кориандр, который экспортируется в Италию и 
Белоруссию. 

Только  шесть хлебных  
рынков Орловщины 
благополучны с точки 
зрения конкуренции. 

Жителям деревни 
Парамоново 
Корсаковского района 
придется отработать 
потребительский кредит 
по приговору.

25 октября 
представители крупной 
сети розничной торговли 
X5 Retail Group 
ознакомились 
с продукцией орловских 
производителей. 

Вся крестьянс-
кая семья — 

около губерна-
торской 

«семерки»: 
Людмила, 

Иван и их дети 
Александр и 

Ксения

Заместитель руководителя УФАС по Орловской 
области Любовь Бубенцова:
—  Органам местного самоуправления муници-
пальных образований необходимо разрабатывать 
и создавать  условия для развития конкуренции в  
сфере обеспечения населения хлебом       

Заместитель прокурора Корсаковского района 
Юлия Игарина:
— По приговору мирового судьи мужчина и 
женщина признаны виновными по ч.1 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, то есть хищение имущества 
путем обмана). Назначено наказание в виде 210 
часов обязательных работ
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Предста-
вители 

компании X5 
Retail Group 
уже сейчас 

готовы 
подписать 

соглашение 
с агрофир-

мой «Ливен-
ское мясо»

Михаил Сусов, директор по корпоративным 
отношениям компании X5 Retail Group:
 — На Орловщине  много добросовестных 
производителей. Но некоторым из них придется 
всерьез пересмотреть свои технологические 
процессы. Мы должны предложить покупателям 
самые привлекательные цены на рынке

Юрий Есипов, руководитель департамента 
экономики Орловской области:
— Компания X5 Retail Group заинтересована 
в том, чтобы присутствовать на региональном 
рынке. Поэтому, я думаю, сотрудничество с 
местными производителями будет долгосрочным
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Москвичи 
предпочли орловское

ТОРГОВЫЙ РЯД

СООТНОШЕНИЕ ЦЕНЫ И КАЧЕСТВА НАШИХ ПРОДУКТОВ ПРИЯТНО УДИВИЛО ГОСТЕЙ
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ЛЮДИ

Сергей Коробков, главный ре-
дактор газеты «Орловская прав-
да» с 1965 по 1988 гг.

ВСТРЕЧА

Через несколько дней 
мальчишка пробрался в 
огород и застыл в изумле-
нии: чёрные прежде грядки 
неожиданно покрылись 
строчками зелёных рост-
ков. Чувства, охватившие 
Женю, и стали, пожалуй, 
тем громовым раскатом, 
пробудившим на всю жизнь 
неистребимое стремление 
познать тайны зелёного 
царства.

Почти в ту же пору не-
обыкновенно подвижная, 
самоуверенная девочка Зи-
на вознамерилась пересе-
лить хлопковые плантации 
из Азербайджана, где ра-
ботал главбухом совхоза её 
отец, в донбасский Артё-
мовск. Ничего, конечно, из 
этого не вышло. Но мечта о 
коробочках «белого золо-
та» привела впоследствии 
Зину Петрову, как и парень-
ка из придонского городка 
Женю Седова, в Воронежс-
кий сельскохозяйственный 
институт.

Там они и повстреча-
лись, там их и свела судь-
ба. Занимались на разных 
факультетах. Темноволо-
сый стройный студент дол-
го не замечал Зину. Обычно 
свободное время он прово-
дил в институтской библио-
теке. Сидел там, уткнув-
шись в книгу, ни на кого не 
обращая внимания. «Су-
харь, наверное, порядоч-
ный», — предположила де-
вушка. И всё-таки ей хоте-
лось узнать «сухаря» полу-
чше. В конце концов карие 
глаза студентки поймали 
взгляд книгочея. За ответ-
ной улыбкой последовали 
свидания. Вдвоём они, бе-
седуя, исколесили чуть ли 
не весь послевоенный из-
раненный Воронеж. Не раз 
скользили по льду катка, 
падали, с хохотом подни-
мались. Так и зашагали, 
подставляя друг другу пле-
чо, по каменистым тропам 
жизни.

СЛАДКАЯ КАТОРГА

С холодного декабря 
1955 года их малой роди-
ной стал Орёл, точнее, рас-
кинувшиеся за его околи-
цей сначала Ботаника, а за-

тем плодово-ягодная стан-
ция. Ныне станция изве-
стна как Всероссийский на-
учно-исследовательский 
институт селекции плодо-
вых культур. Здесь созда-
ются новые сорта различ-
ных растений.  Именно 
здесь супруги Седовы вку-
пе с коллективом приня-
лись осуществлять дерзкие 
замыслы. Для Евгения Ни-
колаевича, начиная с ис-
следований при защите 
кандидатской диссерта-
ции, на первом плане была 
королева садов срединной 
России — яблоня. Ей он 
посвятил самые сокровен-
ные порывы своей души. Её 
плодам упорно прививал 
полезные свойства.

— Скажите, — обраща-
юсь к седовласому учёно-
му, — почему бытует выра-
жение: яблочко молодиль-
ное?

— Люди ещё в древности 
подметили целебные свой-

ства этого плода. Теперь-
то мы знаем, что яблоко 
имеет уникальное сочета-
ние витаминов, сахаров, 
пектинов, клетчатки и про-
чих веществ, помогающих 
организму противостоять 
разрушительным процес-
сам, даже раковым. Укреп-
ляет иммунитет, замедляет 
старение.

Евгений Николаевич го-
тов часами характеризо-
вать своё детище. Оно мо-
жет врачевать раны, прият-
но в свежем и печёном ви-
де, покоряет своим непов-
торимым вкусом и арома-
том. Кажется, что академик 
видит плод на клеточном 
уровне.

— Нет-нет, — тут же 
скромно возражает, — мы 
ещё далеки от исчерпываю-
щего познания возможно-
стей этого чуда природы.

Объективность присуща 
авторитетному учёному, от-
давшему без малого шесть 
десятилетий тяжкой, кро-
потливой селекционной ра-
боте. Исследования охва-
тывали комплекс направле-
ний. К счастью, Зинаида 
Афанасьевна ещё на на-
чальном этапе возглавила 
лабораторию по оценке хи-
мического состава плодо-
во-ягодных культур и поч-
венных особенностей. Кол-
лектив, таким образом, 
продвигался к цели не 
вслепую, а точно зная за-
датки исходных форм рас-
тений и конечные результа-
ты опытов.

Полная боевого задора, 
супружеская пара вместе с 
коллективом четверть века, 
весной и летом, осенью и 
зимой, с завидным упорс-
твом отдавала недюжинные 
способности избранному 
делу. И только после такого 
изнурительного марафона 
на горизонте появился же-
ланный свет успеха.

— Почему так долго хло-
потали? Многое не лади-
лось, что ли? — задаю ди-
летантский вопрос.

— Срок не так уж велик, 
— замечает Евгений Нико-

лаевич. — В прошлом у 
одиночек на решение по-
добных задач уходила чуть 
ли не вся сознательная 
жизнь. Мы же действуем 
группами, серьёзно воору-
жены знаниями технологии 
селекции и современным 
оборудованием. Потому 
для получения новых сор-
тов с повышенным содер-
жанием биологически ак-
тивных веществ и прочими 
улучшенными качествами 
потребовалось всего-то 
четверть века.

Молодых не пугает ни 
дальний путь, ни предстоя-
щие рытвины и ухабы. Их 
греет огонёк надежды. Они 
шагали вперёд и одновре-
менно набирались учёной 
мудрости, делали открытия 
и изобретения. Супруг стал 
доктором сельхознаук, ака-
демиком, непререкаемым 
авторитетом для тех, кто 
прикипел к садам в России 
и за её рубежами. Зинаида 
Афанасьевна тоже не стоя-
ла на месте. Она защитила 
кандидатскую и докторс-
кую диссертации, внесла 
солидную лепту в поиски 
селекционных закономер-
ностей, ей принадлежит 
ряд оригинальных находок, 
связанных с надёжным хра-
нением фруктов и ягод в га-
зовой среде.

Далеко не каждый из нас 
представляет, какие на-
грузки испытывают селек-
ционеры, особенно в горя-
чую пору. Где-то в середине 
мая, взяв нужные инстру-
менты, они группами от-
правляются в сад, чтобы 
успеть до прилёта пчёл за-
хватить яблоневый цветок в 
фазе розового бутончика. 
Заранее собранная с от-
далённых растений пыльца 
ювелирно наносится в нуж-
ное место. Затем бутончик 
изолируется марлевым ме-
шочком. Дневная норма на 
человека — шестьсот тон-
чайших операций. Осенью 

за день надо обследовать 
триста сеянцев. И не ради 
любопытства. Специалист 
должен определить уро-
жайность деревца, заболе-
ваемость плодов, их вкусо-
вые качества и многое дру-
гое. Показатели строго 
фиксируются в отдельном 
журнале.

— Мы народ очумелый, 
— шутит Седов. — Всё вы-
носим. После сезона опро-
бования плодов на вкус ос-
таёшься без зубных пломб 
— кислота съедает. К вече-
ру иной раз с ног валишься 
от усталости. Круглогодич-
ная каторга... Сладкая ка-
торга...

РАДОСТЬ ПОБЕД

Действительно, лишь 
одержимые люди способ-
ны на подобные испытания. 
Зато после них так радо-
стны победы. Одних только 
яблонь-груш коллективом 
института создано 90 но-
вых сортов, больше поло-
вины которых районирова-
но. Нелишне повторить: 
плоды их по различным 
биологическим компонен-
там превосходят многие 
прежние сорта, наделены 
продолжительными срока-
ми хранения, имеют отмен-
ные вкусовые качества.

В многочисленном ряду 
достижений достойное ме-
сто занимают сорта, устой-
чивые против самого зло-
стного заболевания фрук-
тов — парши. Кстати, рабо-
ты в этом направлении на-
чались с нескольких черен-
ков, привезённых Седовым 
в 1976 году из Франции. За 
неполных тридцать лет, ис-
пользуя искусственный ин-
фекционный фон, коллек-
тив осуществил гибридиза-
цию двух миллионов цвет-
ков и в итоге высадил на 
селекционных куртинах 
свыше 57 тысяч сеянцев. 
Около двухсот из них ока-
зались весьма перспектив-
ными.

Откуда, спросите, взяты 

эти данные? Ответ прост: 
из письменных отчётов ин-
ститута, которые тщатель-
но фиксируют каждое де-
яние. Такой статистике по-
завидует любое учрежде-
ние. Иначе нельзя, ведь 
итоговые данные подвер-
гаются беспристрастному 
анализу. На основе их де-
лаются научные выводы.

Давно известно, что тео-
ретические поиски завер-
шаются удачей далеко не 
мгновенно. Но отдача от 
них гораздо значительнее 
затраченных усилий. В дан-
ном случае финал весьма и 
весьма внушительный: 40 с 
лишним сортов, в том чис-
ле 21, наделенный стойким 
иммунитетом к коварному 
недугу, в недалёком буду-
щем пополнят действую-
щие сады. Орловские мо-
лодильные яблочки станут 
ещё привлекательнее. И 
вряд ли у какого недобро-
желателя повернётся язык, 
чтобы обвинить единомыш-
ленников Седова в дли-
тельном безделье.

Опережать время — та-
ков девиз исследователей. 
Садоводство должно раз-
виваться с применением 
энергосберегающих техно-
логий и приносить весомый 
экономический эффект. Не-
сомненную хозяйственную 
выгоду сулят сорта яблони, 
похожие на низкорослые 
пирамидальные топольки. 
Кроме уже известных до-
стоинств, карликовые под-
вои могут плодоносить на 
второй-третий год после 
посадки, за ними легче уха-
живать. На квадратном мет-
ре земельной площади рас-
полагаются два колонно-
видных деревца. После за-
вершения эксперимента 
учёные надеются снимать с 
гектара до 300 тонн плодов 
— в тридцать раз больше 
о б ы ч н ы х  н а с а ж д е н и й ! 
Правда, пугают крупные за-
траты на посадочный мате-
риал. Однако умельцы на-
мерены преодолеть этот 

барьер за счёт увеличения 
на древесном скелете вер-
тикальных побегов. И тогда 
промежутки между «то-
п о л ь к а м и »  у в е л и ч а т с я 
вдвое.

— У селекционеров, — 
гордится Евгений Никола-

евич, —прорезаются конс-
трукторские задатки.

ЭХ, ЯБЛОЧКО...

Впрочем, давайте оста-
новимся. Всё равно не хва-
тит газетных страниц, что-
бы поведать хотя бы малую 
толику о свершениях инс-
титутских волшебников. 
Зелёный оазис возле об-
ластного центра — это бо-
лее чем полуторавековой 
научный и практический 
подвиг энтузиастов для 
блага нынешних и гряду-
щих поколений. Здесь воз-
мужал талант Седова, до-
стижения которого под 
стать корифеям прошлого 
— Болотову и Мичурину. 
Новаторские наработки Ев-
гения Николаевича и его 
даровитых коллег, таких, 
как доктора наук В. Жда-
нов, H. Красова, Г. Седыше-
ва, М. Макаркина, H. Левге-
рова, кандидат сельхозна-
ук З. Серова, аспирант 
С. Корнеева, и многих дру-
гих, распространили своё 
благотворное влияние на 
всю Россию, на ближнее и 
дальнее зарубежье. Родная 
Орловщина, где садовые 
плантации занимали до 30 
тысяч гектаров, в том числе 
и в 13 специализированных 
хозяйствах, имела обилие 
фруктов. Колпнянский сов-
хоз «Спасский» регулярно 
отгружал сотни тонн яблок 
жителям северных регио-
нов, помогая им избавить-
ся от дефицита витаминов. 
Свежие плоды мценского 
совхоза «Волковский» сво-
ими яркими красками заво-
раживали москвичей.

С чем же мы встречаем-
ся сегодня в многочислен-
ных торговых точках? От 
яблок и груш там ломятся 

стеллажи, и большая часть 
их доставляется... из забу-
горных стран. Лишь в не-
скольких магазинах можно 
купить продукцию наугорс-
кого и кромского хозяйств. 
Неужто иностранцы затми-
ли своим качеством оте-
чественных уроженцев?

— Ничем они не лучше 
наших, — с заметной гор-
чинкой в голосе поясняет 
академик Седов. — Од-
ним лишь превосходят: мы 
считаем достаточным ис-
пользование химикатов в 
садах пять-шесть раз за се-
зон, они — до 25 раз...

Какая же беда принесла 
на жестких крыльях стран-
ную проблему? Надо чест-
но признать: конкурентное 
качество фруктов тут ни при 
чем. Виновата в первую 
очередь управленческая 
чехарда. Коснулась она и 
о п ы т н о г о  х о з я й с т в а 
ВНИИСПК, несколько лет 
назад переданного в арен-
ду ООО «Сад-Инвест». Ак-
ция мотивировалась, веро-
ятно, желанием избавить 
учёных от рутинных забот. 
Вскоре обнаружилась не-
лепость принятого реше-
ния. Арендатор стремится 
получить в отведенный 
срок побольше прибыли, 
интересы учёных отодвига-
ются на задний план. Мил-
лионные чистые доходы по-
текли в карман временного 
управленца, минуя бюджет 
хозяина, которому надо 
финансировать неотлож-
ные производственные 
нужды, достойно оплачи-
вать труд специалистов до-
вольно редкой профессии.

Тем временем ослаб 
уход за экспериментальны-
ми садами, междурядья за-
растают сорными травами, 
местами начал брать верх 
берёзовый самосев, ча-
стенько нарушается ритм 
исследовательских работ. 
Учёные били тревогу, сту-
чались в различные инстан-
ции. К сожалению, свое-
временно их не услышали.

Нечто подобное проис-
ходит и в хозяйствах обла-
сти. Сменяющаяся череда 
арендаторов-временщиков 
фактически выжимает пос-
ледние соки из жемчужины 
тургеневского края, кото-
рая издревле помогала на-
шим славянским предкам 
расти крепышами, а потом, 
становясь ещё краше, пе-
редавалась по наследству. 
Пока нет ответственного 
органа, напрямую куриру-
ющего важную отрасль, в 
ней будут диктовать свои 
условия герои, похожие на 
чеховского Лопахина, по 
воле которого в вишнёвом 
саду застучал топор дрово-
сека.

Искру гасят до пожара, 
беду отводят до удара. Так 
считают искусные волшеб-
ники — супруги Седовы и 
их коллеги, продолжающие 
созидательное дело за око-
лицей города. Они верят, 
что богатство, накопленное 
поколениями влюблённых в 
природу орловцев, не сги-
нет с лика земли. Сады бу-
дут ещё ярче цвести и щед-
ро одаривать людей моло-
дильными плодами.

ПРОФИЛЬ

Яблоневый сад 
четы Седовых

Евгений Николаевич Седов

Родился: 22 февраля 1930 года в городе Павловске 
Воронежской области.
Учёба: окончил Воронежский сельскохозяйственный 
институт и аспирантуру при НИИ садоводства 
им. И.В. Мичурина.
Научная работа, звания: доктор сельско хозяй ст-
в е н н ы х  н а у к ,  п р о ф е с с о р ,  а к а д е м и к  РА С Х Н , 
заслуженный деятель науки Российской Федерации, 
почетный гражданин Орловской области.
В 1999 году как одному из двух тысяч интеллектуалов 
XX столетия присвоено звание «Международный 
человек тысячелетия». Свои научные исследования 
обобщил в 30 книгах и многочисленных публикациях в 
печати.
Главный редактор и один из авторов пятитомного 
фундаментального труда «Помология». Имеет 
44 авторские свидетельства на сорта яблок и груш, 
43 патента на селекционные достижения, три патента 
на изобретения.
Награды: два ордена Трудового Красного Знамени, 
ордена Почета, «За заслуги перед Отечеством» IV 
степени, медали, в том числе Золотая медаль имени 
И.В. Мичурина за монографию «Селекция яблони в 
средней полосе РСФСР».

Зинаида Афанасьевна Седова

Родилась: 15 ноября 1928 года в селе Калиновка на 
Украине.
Учёба:  в 1952 году окончила агрономический 
факультет Воронежского сельхозинститута.
В 1982 году стала доктором сельскохозяйственных 
наук.
Автор 143 печатных публикаций.
Награды: орден Дружбы, медали.

СПРАВКА «ОП»

Евгений 
Седов: 

— Мы с моей 
Зинулей 

по жизни 
шагаем 
в любви 

и взаимо-
понимании

Давно это было. Очень 
давно — в начале 
неурожайных тридцатых 
годов прошлого века. 
Маленький Женя Седов 
беззаботно наблюдал, 
как по весне взрослые 
засыпали рыхлой землёй 
картофельные очистки. 

Уважаемые читатели, 
редакция «ОП» продолжает 

знакомить вас 
с интеллектуальным 

потенциалом Орловщины 



Получил он ее 15 октября 
в Карловых Варах (Чехия) на 
отборочном гала-вечере.  
Единственную путевку на 
финал там разыгрывали 
бойцы, имевшие наивысший 
спортивный рейтинг в этом 
году: Михал Крчмар, Зденек 
Перница (оба — Чехия), То-
маш Лейтнер (Австрия), 
Уранбек Есенкулов (Россия, 
Орел).

В полуфинале орловец 
без особых проблем разо-
брался с австрийцем. Лейт-
нер продержался на ринге 
все три раунда, но после 
гонга ему потребовалась 
медицинская помощь.

Благополучно складывал-
ся для Есенкулова и финаль-
ный поединок с чехом Миха-
лом Крчмаром.   Чех отме-
тился в середине второго 
раунда попыткой с разворо-
та нанести ногой удар в го-
лову россиянина. Уранбек 
отразил атаку, выставив  
жесткий блок правой рукой. 
Как выяснилось позже, в 
этот момент он сломал руку.

Судьи, кстати, все трое — 
чехи, победу присудили 
мест ному кикбоксеру.

Ответственный секретарь 
Николай ШИКУНОВ.
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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
Первая  среди  равных

РЕДАКЦИЯ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

 ООО «Залегощь-Aгpo» (ИНН 5709004445, ОГРН 1105745000350, 
адрес: Орловская область, Залегощенский район, пгт. Залегощь, ул. 
М. Горького, 87-а) в лице генерального директора Усова С.Н., осу-
ществляющего сельскохозяйственное производство, уведомляет 
граждан—собственников, не распорядившихся в соответствии с 
действующим законодательством земельными долями, о том, что 
исходя из принципа учета значения земли как основы жизни и дея-
тельности человека, приоритета охраны земли как важнейшего ком-
понента окружающей среды и средства производства в сельском хо-
зяйстве, а также исходя из очевидной выгоды и пользы, которые при-
обретут собственники (правообладатели) таких земельных долей, 
действуя в чужом интересе без поручения в соответствии с нормами 
главы 50 Гражданского кодекса РФ, приступает к использованию 
следующих земельных участков из состава земель сельскохозяй-
ственного назначения, расположенных по адресу:

1. Орловская   область,   Новосильский   район,   земли   бывшего   
СПК   «Маяк»   общей площадью 651,3 га;

2. Орловская  область,  Новосильский  район, земли  бывшего  
СПК  «Восход»  общей площадью 144,83 га;

3. Орловская область, Новосильский район, земли бывшего СПК 
«Вяжевский» общей площадью 298,9 га,

в соответствии с их целевым назначением на неограниченный 
срок для сельскохозяйственного производства с момента опублико-
вания настоящего извещения.

Вследствие этого ООО «Залегощь-Агро» принимает на себя 
исполнение перед государством следующих обязанностей 
собственников:

— рациональное использование земельных участков в соответст-
вии с их целевым назначением и разрешением;

— осуществление мероприятий по охране земель;
— своевременное внесение платежей за землю;
— недопущение загрязнения, захламления, деградации и ухуд-

шения земель.
По всем возникшим вопросам обращаться по адресу: Орловская 

область, Залегощенский район, пгт. Залегощь, ул. М. Горького, 87-а. 
Телефон 8(48648) 2-27-62.

Согласно статье 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель  сельскохозяйственного назначения в Орловской области» 
отдел по  управлению муниципальным имуществом Сверд-
ловского района  извещает о предстоящем предоставлении в 
аренду земельного  участка фонда перераспределения района 
для ведения личного  подсобного хозяйства (полевой участок) из 
земель сельскохозяйственного назначения (пастбище) площа-
дью 1 га,  расположенного по адресу: Орловская область Сверд-
ловский район,  Красноармейский сельсовет, южнее д. Богоро-
дицкое.

Дополнительную информацию о местоположении предостав-
ляемого участка, а также обращаться с заявками можно в отдел 
по управлению имуществом Свердловского района по адресу: 
п. Змиевка, ул. Ленина, 48, кабинет № 12, телефон 2-12-90.

Администрация Орловского района сообщает о предстоящем 
предоставлении в аренду земельного участка из земель с/х на-
з н а ч е н и я  д л я  с / х  и с п о л ь з о в а н и я  с  к а д а с т р о в ы м 
№ 57:10:0050101:2625 общей площадью 428375 кв.м, располо-
женного по адресу: Орловская область, Орловский район, Сабу-
ровское с/п, в районе с. Сабурово.

За дополнительной информацией обращаться по адресу: 
г. Орел, ул. Полярная, 12, каб. 3 (2-й этаж), в течение месяца 
с момента опубликования настоящего объявления.

Форма 5. Информация о наличии (отсутствии) 
технической возможности доступа 

к регулируемым товарам и услугам регулируемых 
организаций, а также о регистрации и ходе реализации 

заявок на подключение к системе теплоснабжения
1

Наименование организации ФГБОУ ВПО ОрелГАУ

ИНН 5753000457

КПП 575301001

Местонахождение (адрес) г. Орел, ул. Генерала Родина, 69

Отчетный период 3-й квартал 2011 года

Наименование Показатель

Количество поданных и заре-
гистрированных заявок на 
подключение к системе тепло-
снабжения

заявки не подавались

Количество исполненных за-
явок на подключение к си-
стеме теплоснабжения

—

Количество заявок на подклю-
чение к системе теплоснабже-
ния, по которым принято ре-
шение об отказе в подключе-
нии

—

Резерв мощности системы 
теплоснабжения2 —

ИЗВЕЩЕНИЕ № ОП-1 
О МЕСТЕ И ПОРЯДКЕ ОЗНАКОМЛЕНИЯ С ПРОЕКТОМ 

МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
По заказу Збинякова Андрея Анатольевича, проживающего по адресу: 

г.Орел, пер.Ясный, д.4, тел.: 8-910-300-20-99, кадастровый инженер Тюхта 
Ксения Сергеевна (г. Орел, ул.Ленина, д.1, типография «Труд», каб.№40, тел. 
8(4862)485-484, e-mail: kc-57@mail.ru, № квалификационного аттестата: 
571129) выполнила проект межевания земельного участка площадью 15,6 га, 
выделяемого в счет двух земельных долей из земельного участка, располо-
женного по адресу: Орловская область, Залегощенский р-н, Верхне-Сквор-
ченский с/с, КСП «Верхне-Скворченское», с кадастровым номером 
57:14:0000000:71.

 Проект межевания земельного участка, утверждаемый решением собст-
венника земельной доли или земельных долей, подлежит обязательному со-
гласованию с участниками долевой собственности. Предметом согласова-
ния являются размер и местоположение границ выделяемого в счет земель-
ной доли или земельных долей земельного участка.

 Со дня опубликования извещения все желающие смогут ознакомиться с 
проектом межевания указанного земельного участка по адресу: г.Орел, 
ул.Ленина, д.1, типография «Труд», каб.№40, тел. 8(4862)485-484. Предложе-
ния заинтересованных лиц о доработке проекта межевания земельного уча-
стка после ознакомления с ним принимаются в течение тридцати дней со дня 
опубликования извещения по адресу: г.Орел, ул.Ленина, д.1, типография 
«Труд», каб.№40, тел. 8(4862)485-484.

При себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а так-
же документы о правах на земельный участок.

Согласно статье 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской области» от-
дел по управлению муниципальным имуществом Свердловс-
кого района извещает о  предстоящем предоставлении в аренду 
земельного участка фонда  перераспределения района для веде-
ния личного подсобного хозяйства (полевой участок) из земель 
сельскохозяйственного назначения (пастбище) площадью 1 га,  
расположенного по адресу: Орловская область, Свердловский 
район,  Красноармейский сельсовет, южнее д. Богородицкое, с се-
верной  стороны прилегает к границе д. Богородицкое.

 Дополнительную информацию о местоположении предостав-
ляемого участка, а также обращаться с заявками можно в отдел по 
управлению имуществом Свердловского района по адресу: 
п. Змиевка, ул. Ленина, 48, кабинет № 12, телефон 2-12-90.

Согласно статье 8 Закона Орловской области «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения в Орловской области» 
отдел по управлению муниципальным имуществом Сверд-
ловского района извещает о предстоящем предоставлении в 
аренду земельного участка фонда перераспределения района для 
ведения личного подсобного хозяйства (полевой участок) из зе-
мель сельскохозяйственного назначения (пастбище) площадью 
1 га, расположенного по адресу: Орловская область, Свердловс-
кий район, Красноармейский сельсовет, южнее д. Богородицкое, 
с восточной стороны ограничен р. Неручь.

Дополнительную информацию о местоположении предостав-
ляемого участка, а также обращаться с заявками можно в отдел по 
управлению имуществом Свердловского района по адресу: 
п. Змиевка, ул. Ленина, 48, кабинет № 12, телефон 2-12-90.

В объявление, опубликованное в газете «Орловская правда», 
№ 72 (25417) от 24 мая 2011 г., данное управлением сельского хозяйства 
и продовольствия Кромского района Орловской области, вносятся изме-
нения:

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Бельдяжское 
сельское поселение, южная окрестность с. Бельдяжки, кадастровый 
квартал 57:09:1040101, участок ЗФ/72,7 площадью 47567 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Бельдяжское 
сельское поселение, южная окрестность с. Бельдяжки, кадастровый 
квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/72,7 площадью 47567 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, 57:09:0040201, севернее с. Топково, часть участка 
КХ 7/50, часть участка КХ 12/50, часть участка КХ 15/9,9, площадь участка 
384153 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, 57:09:0000000, севернее с. Топково, часть уча-
стка КХ 7/50, часть участка КХ 12/50, часть участка КХ 15/9,9, площадь 
участка 384153 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, северная окрестность д. Пузеево, кадастровый 
квартал 57:09:1080101, участок ЗФ/9,9 га, площадь участка 89568 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое поселение, северная окрестность д. Пузеево, кадастровый квартал 
57:09:0000000, участок ЗФ/9,9 га, площадь участка 89568 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, северо-западная окрестность д. Пузеево, кадаст-
ровый квартал 57:09:1080101, участок ЗФ/10,3 га, площадь участка 
88448 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, северо-западная окрестность д. Пузеево, када-
стровый квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/10,3 га, площадь участка 
88448 кв.м»

вместо слов «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, юго-восточная окрестность д. Пузеево, кадастро-
вый квартал 57:09:1080101, участок ЗФ/7,8 га, площадь участка 96895 
кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, юго-восточная окрестность д. Пузеево, кадаст-
ровый квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/7,8 га, площадь участка 96895 
кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, восточная окрестность с. Красниково, кадастровый 
квартал 57:09:1110101, участок ЗФ/14,2 га, площадь участка 25597 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, восточная окрестность с. Красниково, кадаст-
ровый квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/14,2 га, площадь участка 
25597 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, юго-восточная окрестность с. Красниково, кадаст-
ровый квартал 57:09:1110101, участок ЗФ/14,2, площадь участка 56764 
кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, юго-восточная окрестность с. Красниково, ка-
дастровый квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/14,2, площадь участка 
56764 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, южная окрестность д. Жирятино, кадастровый квар-
тал 57:09:1130101, участок ЗФ/5,8 га, площадь участка 79757 кв.м»

следует читать:  «Орловская область, Кромской район, Красниковс-
кое сельское поселение, южная окрестность д. Жирятино, кадастровый 
квартал 57:09:0000000, участок ЗФ/5,8 га, площадь участка 79757 кв.м»

вместо слов  «Орловская область, Кромской район, Красниковское 
сельское поселение, южная окрестность д. Шепелево, кадастровый но-
мер 57:09:1140101, участок ЗФ/19,7 га, площадь участка 160979 кв.м»

следует читать: «Орловская область, Кромской район, Красни-
ковское сельское поселение, южная окрестность д. Шепелево, када-
стровый номер 57:09:0000000, участок ЗФ/19,7 га, площадь участка 
160979 кв.м»

Администрация и коллектив ОГУЗ «Орловская областная стоматоло-
гическая поликлиника» выражают глубокое соболезнование врачу-сто-
матологу-ортопеду Евгению Дмитриевичу Пидяшову  и его семье по по-
воду смерти матери

ПИДЯШОВОЙ 
Ирины Ивановны

СОБОЛЕЗНОВАНИЕ

Поздравляем
Галину Владимировну

ШЕВЯКОВУ
с получением высокой 

правительственной награды.

Коллектив учителей химии
городского методического
объединения г. Орла

Дурманный урожай
ЦЕЛОЕ МОРЕ КУСТОВ

Сотрудники Управления ФСБ по Орловской области 
изъяли крупную партию наркотиков.

Они были обнаружены 14 
октября в д. Шишково Зале-
гощенского района в част-
ном доме, хозяйственных 
постройках и на приусадеб-

ной территории, находя-
щихся в пользовании двух 
жителей Орла. Возбуждено 
уголовное дело. В настоя-
щее время подозреваемые 
содержатся в следственном 
изоляторе города Орла. 

Временно исполняющий обязанности начальника 
следственного отделения УФСБ России по Орловс-
кой области Иван Федяков:
— Изъяты гашиш и марихуана общей массой 3 кг 934 
грамма и конопля массой около 35 кг

Григорий Петров

Люди не пострадали
ЭХО ВОЙНЫ

21 октября на 343-м км перегона Мценск — Думчино 
работники Орловской дистанции электроснабжения 
ОАО «РЖД» копали траншею и обнаружили вблизи 
железнодорожного полотна снаряд времен ВОВ. 

На место происшествия 
прибыли сотрудники ли-
нейного отдела, бригада 
МЧС и взрывотехники. Они 
обнаружили еще один бое-
припас. 

Старший инспектор 
штаба ЛО МВД 
России на станции 
Орел Наталья 
Анохина:
—  Найденные 
снаряды изъяты и 
уничтожены

Александр Мазалов

Валерий Некрасов

Ирина Почиталина

ГОРИМ!

Семечки поджарили
20 октября загорелась 
сушильная камера в ОАО 
«Орловская хлебная база 
№ 36», что  в Складском 
переулке города Орла. 

Огонь полыхал нешуточ-
ный: на месте работали 28 
сотрудников четырех по-
жарных частей, было за-
действовано 11 единиц 
спецтехники. Возгорание 
локализовали за 20 минут, 
а через несколько часов 
пожар был ликвидирован.

Сгорело около 25  тонн 
семечек подсолнуха, пов-
реждена сушильная каме-
ра площадью 320 квадрат-
ных метров. 

Начальник отряда Федеральной противопожарной 
службы по Орловской области Алексей Гераськин:
— Пострадавших нет. Причина пожара и размер ущер-
ба устанавливаются
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ПЕРЕЛОМНЫЙ МОМЕНТ

«Битва титанов» 
без Есенкулова

Трехкратный чемпион 
мира орловец Уранбек 
Есенкулов не примет 
участия в международном 
турнире «Битва 
титанов-2012» по 
кикбоксингу среди 
профессионалов из-за 
травмы.

Уранбек 
Есенкулов 
провёл 
третий
раунд со 
сломанной 
рукой

Уранбек Есенкулов:
—  После поединка в раздевалке я обнаружил  шишку сантиметров 
в десять выше запястья правой руки. В чешской клинике врачи 
поставили диагноз: «Закрытый перелом лучевой кости». 
Обидно. Очень хотелось выступить в финале «Битвы титанов»...

Во время 
тушения 
пожара были 
использованы 
две 
автолестницы  
и семь 
автоцистерн

Неизвестные воришки  
похитили золотые украше-
ния на 150 тысяч рублей, 22 
мобильных телефона, про-
дукты питания и налич-
ность. Злоумышленники 

проникали в помещения на-
столько ювелирно, что ни в 
одном из магазинов не сра-
ботала сигнализация. Про-
пажа товаров обнаружи-
лась лишь утром. 

Юлия Гердт

Чтоб два раза не ходить
ЮВЕЛИРНЫЙ ТУР

Товаров более чем на 200 тысяч рублей 
недосчитались утром 23 октября владельцы четырех 
малоархангельских магазинов. 

Руководитель пресс-службы УМВД России по 
Орловской области Мария Шакина:
—  В магазинах, ограбленных в ночь с воскресенья на 
понедельник, ведется ревизия. Сумма причиненного 
ущерба устанавливается. По факту кражи возбуждено 
уголовное дело

В основном это средства 
личной гигиены. Из област-
ного бюджета для их приоб-
ретения выделено 114 ты-
сяч рублей. 

Екатерина Козлова

ДОБРОЕ ДЕЛО

Главное — внимание
14 октября 
60 дмитровских 
инвалидов получили 
средства реабилитации

И.о. директора ОГУ 
«Центр социального 
обслуживания 
населения Дмитров-
ского района» 
Майя Кудинова:
— Эта помощь 
приурочена к декаде 
инвалидов, которая 
пройдет с 1 по 10 
ноября. Но подде-
ржку наши инвалиды 
получают постоянно. 
В сентябре 43 
человека получили 
универсальные 
кресла-коляски, 
кресла-стулья, 
костыли, трости, 
ходунки. Многие не 
могут купить их  на 
собственные деньги
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